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ВАШИНГТОН.
Уважаемый господин президент!
От имени народа Советского Союза и от себя лично поздравляю Вас 

и американский народ по случаю удачного запуска космического ко
рабля с человеко1Д на борту.

Сделан еще один шаг в освоении космоса, и семья космонавтов на 
этот раз пополнилась гражданином Соединенных Штатов Америки 
подполковником Джоном Гленном.

Трудовой
энтузиазм

Дни наши полны сейчас особого 
смысла: претворяя в жизнь реше
ния XXII съезда КПСС, советские 
люди на всех участках народного 
хозяйства напряженно трудятся 
над выполнением великой про
граммы коммунистического строи
тельства.

Страна идет навстречу двум со
бытиям: выборам в Верховный
Совет СССР и Пленуму Централь
ного Комитета КПСС. Деятельная 
подготовка к ним — причина осо
бого энтузиазма и творческого 
вдохновения миллионов людей — 
рабочих, колхозников, ученых.

Сделать 1962 год годом значи
тельного шага вперед в коммуни
стическом строительстве, досрочно 
взять намеченные рубежи — тдко- 
во единодушное решение тружени
ков нашей Родины.

Знамя соревнования за досроч
ное выполнение заданий четверто
го года семилетки, за претворение 
в жизнь исторических решений 
XXII съезда КПСС подняли моск
вичи и ленинградцы. Тысячи кол
лективов борются сейчас за  то, 
.чтобы значительно раньше срока 
выполнить не только планы, но и 
обязательства.

Лозунги «Семилетку —̂ досроч
но», «Перевыполним задания 1962 
года» не только вывешены в за
водском цехе, на новостройке, на 
совхозной ферме. Они стали веду 
щим мотивом деятельности рабоче
го человека, они — в сердцах уча
стников великого народного строи
тельства. И потому каждый день 
приносит нам вести о добрых де 
Лах современников.

Большие обязательства в честь 
выборов в Верховный Совет СССР 
и предстоящего Пленума ЦК КПСС 
взяли и труженики нашей области.

Есть на заводе «Томкабель» 
бригада коммунистического труда 
А. Жарковой. Бригада не даром 
носит высокое звание «Имени 
XXII съезда КПСС». В ней каж 
дый разработал план личного уча
стия в коммунистическом строи
тельстве, каждый отлично трудит
ся, расширяет кругозор. Бригада 
решила ко дню выборов, 18 марта, 
выполнить квартальный План. По
этому каждую смену здесь делают 
значительно больше нормы, всегда 
добиваются высокого качества 

Готовясь достойно встретить 
день выборов в Верховный Совет 
СССР, рабочие электромеханиче
ского завода начали серийный вы 
пуск новых пускателей ПРВ-3 
хотя брали обязательство освоить 
их лишь во втором квартале это
го года.

Недавно состоялось областное 
совещание изобретателей и рацио 
нализаторов. И они в эти дни пере
смотрели прежние обязательства 
Решено: в этом году дать в фонд 
семилетки 3,8 миллиона рублей, а 
экономии в 25 миллионов рублей 
добиться не за семь лет, как пред
полагалось раньше, а за шесть.

На промышленных предприятиях 
области идет смотр резервов повы
шения производительности труда, 
Долг партийных, комсомольских, 
профсоюзных организаций — так 
провести его, чтобы он вызвал у ра 
бочих, инженерно-технических ра
ботников новый взлет инициативы 
и творчества, заставил каждого 
рабочего быть по-хозяйски расчет 
ливым, бережливым. Важно в хо
де этого смотра в каждом произ 
водственном коллективе отыскать 
новые резервы для улучшения дея 
тельности предприятия по всем по
казателям.

Хорошо трудятся труженики

многих совхозов и колхозов. Они 
тоже решили приготовить ко дню 
выборов и открытию Пленума ЦК 
КПСС трудовые подарки и, прежде 
всего, отлично подготовиться к  се
ву, добиться подъема в животно
водстве.

Телятница колхоза «Новая
жизнь» Шегарского района
М. Лаптева сказала, ознакомив
шись с Обращением ЦК КПСС ко 
всем избирателям:

Многое сделано в нашей стра
не за четыре последних года — это 
радует, вдохновляет, вызывает гор
дость за родное государство и на
ших соотечественников, за вели
кую партию коммунистов. Хорошее 

людей теперь настроение: мы
твердо знаем, что трудимся для 
мира, счастья и изобилия, тру
димся ради коммунизма. Так раз
ве пожалеем сил?

Тов. Лаптева, как и многие дру
гие колхозники, показывает лич
ный пример того, как надо тру
диться: в ее группе каждый теле
нок прибывает за сутки более чем 
на 1.000 граммов.

С ценным начинанием выступи
ли недавно доярки и скотники Се
меновской фермы колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района. Они ре 
шили к открытию Пленума ЦК 
КПСС выполнить квартальные пла
ны продажи государству мяса и мо
лока, призвали животноводов все
го района следовать их почину.

Райкомы КПСС, первичные пар
тийные организации обязаны сде
лать все для поддержания инициа
тивы передовиков соревнования, 
широко пропагандировать в эти дни 
опыт лучших.

Люди энергичные, инцциативные 
есть в каждом коллективе. Надо 
заботливо поддерживать их начи
нания, распространяя по всему 
трудовому фронту, создавать усло
вия для выполнения тех обяза
тельств, которые взяли энтузиасты.

Ш ирится в области число уча
стников славного движения за ком
мунистический труд. И все-таки в 
сельской местности оно развивает
ся недостаточно. Значительный 
рост его участников обеспечивается 
в основном за счет роста количест
ва разведчиков будущего на про
мышленных предприятиях. Партий
ным организациям колхозов и сов
хозов, районным комитетам партии 
предстоит еще немало сделать для 
того, чтобы каждый коммунист и 
комсомолец села стал участником 
движения за коммунистический 
труд, пропагандистом и организато
ром нового движения.

Выборы в высший орган госу
дарственной власти в нашей стра
не —: всегда праздник, светлый и 
радостный. В этот раз, отдавая 
свои голоса кандидатам блока ком
мунистов и беспартийных, совет
ские люди будут голосовать за пре
творение в жизнь исторических ре
шений XXII съезда КПСС, укреп
ление могущества нашей Родины, 
за дальнейший подъем народного 
благосостояния, за упрочение ми
ра во всем мире.

«Государство — это мы», — с 
полным основанием говорят совет
ские люди — строители коммуниз
ма. Их трудовая вахта в честь вы
боров в Верховный Совет СССР и 
мартовского Пленума ЦК партии 
уже приносит добрые плоды.

Дело чести партийных организа
ций промышленных предприятий, 
колхозов, совхозов, строек, науч
ных учреждений — возглавить 
трудовой подъем строителей ком
мунизма, множить ряды энтузиа
стов, новаторов, передовиков.

межсоюзная конференция 
профсоюзов области

Вчера, в Доме ученых открылась V II межсоюзная конференция профсою
зов Томской области.

Повестка дня конференции: 1) Отчет областного совета профсоюзов; 
2 ) Отчет ревизионной комиссии; 3) Выборы областного совета профсоюзов; 
4) Выборы ревизионной комиссии.

С отчетным докладом о работе областного совета профсоюзов высту
пил председатель облсовпрофа тов. Цыцарев К. А, Доклад о работе реви
зионной комиссии сделала председатель комиссии тов. Левковская Е. Я. 

Затем начались прения по отчетным докладам.
Конференция утвердила доклад мандатной комиссии.
Сегодня конференция продолжает свою , работу.

Помощь СССР народу Центрально' 
Африканской Республики

МОСКВА, 20 февраля. (ТАСС). Се
годня из Москвы в Центрально-Афри
канскую Республику специальным 
рейсом отправился советский тран
спортный самолет «ИЛ-18». На его 
борту продовольствие для населения

Центрально-Африканской Республики, 
пострадавшего от наводнения.

Цомощь Центрально-Африканской 
Республике оказана по решению Пре
зидиума Верховного Совета СССР и 
■Совета Министров СССР по просьбе 
президента Республики Давида Дако.

Я  ПОЛДЕНЬ Е
• •  конторе сов

хоза «Томский» подошли 
сразу два автобуса.

—  Еще делегация, ^  
сказала секретарь в приемной дирек
тора. —  Сегодня —  вто вторая. От
куда, товарищи? —  обратилась она 
к  группе вошедших.

Мы из Красноярского края.
—  А мы —• омские.
Вскоре в кабинете директора сов

хоза Бориса Никифоровича Сидорен
ко, ка к  говорится, яблоку было негде 
упасть. Беседа длилась почти два 
часа.

Дел у  директора совхоза прибави
лось после того, ка к  ® совхоз зача
стили делегации. Приходится бук
вально вести счет минутам, чтобы 
поспеть всюду, куда нужно.

Вот и сегодня после заседания бю
ро райкома партии, кандидатом в 
члены которого тов. Сидоренко яв
ляется, надо вечером выступать с от
четом о работе совхоза на собрании 
рабочих Вершининской фермы.

На завтра тоже весь день расписан. 
Недавно Борис Никифорович был 
приглашен на совещание инженерно- 
технических работников сель
ского хозяйства Алтайского края, где 
рассказывал о внедрении беспривяз
ного содержания скота. Теперь в сов
хоз должны приехать алтайские ин
женеры, механики и на месте озна
комиться с постройкой и оборудова
нием доильных залов, переоборудо
ванием «елочек». К  этой встрече на
до было подготовиться. Потом пред- . 
стояло провести совещание с управ
ляющими фермами.

Райком партии проводил «День мо
лодого специалиста», и Сидоренко 
просили, ка к  представителя старшего 
поколения, специалистов сельского 
хозяйства, рассказать о себе, о своей 
работе, о совхозе. Отказаться от это
го тоже нельзя. К  общественным , де
лам Борис Никифорович относится 
требовательно и умело сочетает их с 
производственными. Да без этого не
мыслима и основная работа. Преж
де чем внедрить что-то новое, надо 
убедить в этом людей, вдохновить 
их на новое дело. Это он хорошо зна- , 
ет по своему опыту. А опыт, п р д е т -  
ческой работы в сельском хозяйстве 
у него немаленький.

Сразу же после окончания учебы 
в Саратовском институте механиза
ции сельского хозяйства его направи
ли в Сибирь. Трудовой путь начал он 
с должности механика Асиновской 
МТС.

Напористый характер, незауряд
ные организаторские способности 
выдвинули его в число лучших руко
водителей МТС области. Уже тогда у 
него возникли планы коренной пере
стройки всей технологии ремонта 
тракторов в МТС, но осуществить за
мысел помешала война. Зато его за
мысел помог во фронтовых условиях 
организовать быстрый и высококаче
ственный ремонт танков.

Вернувшись после окончания Ве
ликой Отечественной войны на преж
нее место работы, Сидоренко с жа
ром взялся за любимое дело. Через 
несколько лет Асиновская МТС ста
ла одной из лучших машинно-трак
торных сФанций страны, участницей 
Выставки достижений народного хо
зяйства. В ней была введена новая 
технология поточно-узлового метода 
ремонта сельскохозяйственной техни
ки. Она стала своеобразным заводом 
по ремонту тракторов, здесь была 
широко внедрена заводская культура.

Позднее, работая начальником об
ластного управления сельского хо
зяйства, Сидоренко все чаще и чаще 
задумывался над механизацией ж и
вотноводства. Это была неподнятая 
целина. Б. Н. Сидоренко не дарала 
покоя мысль, что он, как  инженер-ме
ханик, ничего не сделал для механи
зации трудоемких процессов в живот
новодстве. Его тянуло к  практиче
ской деятельности. И Борис Никифо
рович подал заявление с просьбой 
послать его на работу в совхоз. 
Просьбу удовлетворили: он стал ди
ректором совхоза «Томский».

О р г а н и з о в а н н ы й  на базе быв
шего небольшого совхоза и пяти 

колхозов совхоз «Томский» пред
ставлял обширное хозяйство, где жи
вотноводство было рассредоточено 

на небольших фермах. О широкой 
механизации, переводе животновод
ства на индустриальные рельсы в та
ких условиях нечего было и думать, 
надо было искать новый путь. И спе
циалисты совхоза поехали в разные 
концы страны изучать прогрессив
ный беспривязный метод содержания 
коров. Но то, что применяли в юж- 
цых областях, не все годилось для 
суровых условий Сибири.

После многочисленных, епоров, 
расчетов, консультаций в совхозе ро
дился проект совершенно новой тех
нологии производства молока. В его 
основу легло беспривязное содержа
ние коров с механической дойкой на 
доильных площадках типа «елочка». 

Было решено переводить на бес
привязное содержание все поголовье 
коров —  иначе перестройка затянет
ся на годы. Но это было очень труд
ное дело.

НАШИ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ

В ногу со  временем
В райком созвали всех директо

ров совхозов района и посоветова
лись с ними. Разговор продолжался 
далеко за полночь.

—‘ Сами, товарищи, понимаете, 
пойдем непроторенной дорожкой, —  
говорил секретарь райкома Петр Ва
сильевич Голиков, —  дело новое. 
Всякое может случиться, но государ
ство от этого страдать не должно. 
Давайте думать.

—  Поможем, если нужно, —  от
ветили они.

Ободренный поддержкой рай
онной парторганизации, Сидоренко 
решительно взялся за перестройку. 
Он знал, что при столкновении ста
рого с новым возникнут противоре
чия, трудности, что новая технология 
производства молока обязательно вы
зовет сопротивление людей косных, 
не умеющих идти в ногу с жизнью, 
со временем.

На перлом же совещании управ
ляющих фермами, специалистов сов
хоза он подробно рассказал о наме
ченных планах. Его слова были 
встречены по-разному.

— . Все это легко сделать на бу-

ны в достижении поставленной цели.
—  Е любой и}|струкции надо под

ходить творчески, а не вьшолнять ее 
слепо, по-казенному, —  постоянно 
учит Борис Никифорович своих под
чиненных.

Именно это помогло коллективу 
найти смелое решение многих вопро
сов.

Наряду с внедрением беспривязно
го содержания коров в совхозе соз
давалось большое птицеводческое хо
зяйство. Предстояло за один год в
5 — 6 раз увеличить поголовье кур- 
несушек. Но как это сделать, если на 
■всех фермах содержится по несколь
ку  сот голов птицы?

—  Будем на центральной усадьбе 
строить птичники и специализиро
вать ее на производстве яиц, —  ре
шили в со'вхозе.

—  Попробуем упростить, удеше
вить' птичник, —  предложил дирек

тор, ^  но чтобы при этом не нару
шить зоотехнических правил содер
жания птицы.

Искали, думали и нашли. Решили 
строить птичники полуназемного ти
па с одинарным покрытием и без

ральной фермой Гауэр, зоотехник Ма- 
стель.

—  Мы думали о миллионах, —  
заявили они.

—  И что же решили? ^  спросил 
директор.

—  Дадим 4,5 миллиона яиц в этом 
году.

t— Ваши расчеты?
—  Вот они.
Ознакомившись с расчетами, ди

ректор спросил:
Чем надо помочь?

'—  Быстрее заканчивать механиза
цию и скорее достроить шестой 
птичник.

—  Ладно, посоветуемся со строи
телями и механизаторами.

Ж вот на собрание работников пти
цефермы приглашены все те люди, от 
которых будет зависеть ускорение 
строительства и механизации птице^ 
фермы. Они заверили, что все наме
ченные по строительству и механиза
ции работы будут выполнены в срок.

И птицеводы взяли обязательство 
произвести в 1962 году четыре с по
ловиной миллиона яиц против одного 
миллиона с небольшим в прошлом 
году.

Успешные запуски космических 
кораблей, знаменующие завоевание 
новых высот науки и техники, все
ляют законную гордость за неогра
ниченные возможности человече
ского разума служить на благо лю
дей.

Хотелось бы надеяться, что ге
ний человека, проникающий в глу
бины Вселенной, сможет найти пу
ти к прочному миру и обеспечить 
процветание всех народов на нащей 
планете Земля, которая в век кос
моса, хотя и не кажется столь боль
шой, по-прежнему дорога всем ее 
обитателям.

Если бы наши страны объедини
ли свои усилия — научные, техни
ческие и материальные для освое
ния космоса, то это было бы очень 
полезно для развития науки и бы
ло бы с радостью встречено всеми 
народами, которые хотят, чтобы на
учные достижения шли на благо 
человека, а не использовались в 
целях «холодной войны» и гонки 
вооружений.

Прошу передать сердечные позд- 
равлеиня и наилучшие пожелания 
летчнку-косионавту Джону Глен
ну.

Н. ХРУЩ ЕВ.

О т в е т  В .  Г о м у л к и  
и  Ю .  Ц и р а н к е в и ч а  

н а  п о с л а н и е  

Н .  С .  Х р у щ е в а

ВАРШАВА, 20 февраля. (ТАСС), 
Польское агентство печати передает: 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев направил 10 фев
раля первому секретарю Ц К ПОРП 
В. Гомулке и председателю Совета 
министров Ю. Циранкевичу послание 
по вопросу открытия на уровне глав 
правительств или государств работы 
комитета 18-ти государств по разору
жению в Женеве, в котором участву
ет также Польша.

19 февраля послу СССР в Польше 
А. Аристову был вручен ответ В. Го
мулки и  Ю. Циранкевича, в котором 
говорится, что правительство Поль
ской Народной Республики полностью 
разделяет мнение, содержащееся в 
послании Н. С. Хрущева, чтобы рабо
та совещания началась на уровне 
глав государств или правительств, и 
выражает готовность Польши принять 
участие на этом уровне в начальной 
стадии работы комитета 18-ти госу
дарств.

маге, => неопределенно произнес 
кто-то.

Бывшие председатели колхозов 
тт. Борзунов, Беняковский сразу от
казались работать в совхозе. Вскоре 
в райком принес заявление и бывший 
председатель лучановского колхоза 
«Вперед к  коммунизму» Васильев. 
Он тоже не поверил в начатое дело. 
Не смог и, видимо, не хотел рабо
тать по-новому.

. —  Да, такое на словах не дока
жешь, —  вертя в руках заявление 
Васильева, раздумывал секретарь 
райкома тов. Голиков.— Сделаем все, 
ка к  наметили, —  нам поверят раз и 
навсегда, —  говорил он директору. 
—  Сорвемся —  большой вред делу 
нанесем.

П ЕРЕОБОРУДОВАТЬ коровники 
для беспривязного содержания и 

построить доильные залы оказалось 
не простым делом. Приходилось при
спосабливаться к  условиям каждой 
фермы. Наступила зима, а на некото
рых фермах навесы еще не сделаны, 
коровы под открытым небом ночева
ли. .Тюдей в строительных бригадах 
не хватало. В это грудное время боль
шую поддержку совхозу оказали ше
фы •— коллектив Томского электро
механического завода.

Перестройка шла по всему фронту.
В доильных залах монтировали «елоч
ки». Одновременно в совхозе готови
лись кадры механиков-дояров, доя
рок, кочегаров.

В ходе перестройки рос и закалял
ся коллектив совхоза. На смену тем, 
кто не выдержал, не поверил в нача
тое дело, пришли новые люди. По
добрался основной костяк управляю
щих фермами, большинство и з . кото
рых —  коммунисты.

Постепенно сложился дружный 
коллектив инженерно-технических 
работников и специалистов сельско
го хозяйства. Инженеры Николай Ва
сильевич Егерман, Геннадий Алек
сеевич Шабуров, Юрий Георгиевич 
Малков,’ ветврач Лазарь Львович 
Свердлов, агроном Леонид Демидович 
Анохин с первого дня организации 
совхоза работали самозабвенно, 
увлечением. Это они вместе с дирек
тором ■ и под его руководством, не 
боясь риска и трудностей, ломали 
устаревшие традиции, монтировали 
«елочки», ночами просиживали над 
проектами доильных залов. Они бы
ли правой рукой директора, вдумчи
выми, умелыми и творческими испол
нителями его и своих идей.

В коллектив специалистов вли
лось много молодежи. Разные по бо
гатству жизненного опыта, они еди

н а  снимке: Б . Н, Сидоренко (крайний справа) беседует с группой 
молодых специалистов сельского хозяйства Томского района.

Фото Ф. Хитриневича.

отопления. Расчет был простой. Сни
зу в птичник холод проникать не бу- 
деть, так как он наполовину будет 
«утоплен» в почву, а сверху его 
утеплит толстый слой снега, кото
рый ляжет на крышу, ведь она 
расположена совсем невысоко над 
землей. Эта естественная шуба на
дежно укроет птицу от зимних холо
дов.

За короткий срок совхоз построил 
пять таких птичников и разместил в 
них на зиму 30.000 кур-несушек. 
Так были сэкономлены время, деньги, 
материалы и решена вторая большая 
хозяйственная задача. За 1961 год 
совхоз утроил производство яиц и 
создал себе прочную базу для быст
рого скачка вперед.

—  Теперь можно и о миллионах 
помечтать. Подумайте над этим, то
варищи, —  подал мысль директор 
работникам птицефермы. Вскоре к 
директору зашли заведующий Цент-

Подобно костру все ярче разго
рается в совхозе огонь творческой 
инициативы. Он помогает совершен
ствовать новую технологию произ
водства молока.

Уязвимым местом в беспривязном 
содерлсании считалась обезличка ко
ров. И впрямь, если раньше доярка 
ухаживала за 15— 16 коровами, зна
ла, сколько молока дает та или иная 
корова и организовывала ее раздой, 
то теперь, когда коровы сами пьют и 
едят, сколько хотят и когда хотят, и 
когда доярка доит гурт в 100— 115 
коров, считалось, что раздой коров 
организовать невозможно. Этот недо
статок был сильным козырем в ру
ках противников новой технологии.

—  Давайте, товарищи, подумаем, 
как выбить этот козырь из рук кон
серваторов, —  поставил задачу пе
ред коллективом директор.

if. (Окончание на 2-й стр.).

У  Ну
поддерживает

советсное
предложение

РАНГУН. 20 февраля. , (ТАСС). 
Бирманское правительство поддержи
вает предложение Н. С. Хрущева о 
том, чтобы начало работы комитета 
18-ти по разоружению было положе
но главами правительств, представ
ленных в этом комитете, заявил се
годня на пресс-конференции премь
ер-министр Бирмы У  Ну.

В прошлом, сказал У  Ну, подобные 
конференции не приходили к  согла
шению —  одна сторона выдвигала 
предложения, другая их отклоняла. 
Чтобы изменить такое положение, 
лучше всего принять предложение 
Хрущева.

Я хочу О'братиться к  Западу, отме
тил У Ну, с призывом принять пред
ложение Хрущева, чтобы встреча 
глав правительств состоялась и ус
пешно закончила свою работу.

Мы, подчеркнул еще раз в заклю
чение У Ну, поддерживаем предложе
ние Хрущева.

Невдалеке от космодрома
Первый в мире. кос

мический' корабль «Во
сток», стартовавший с 
космодрома Байконур, 
был выведен на орбиту 
многоступенчатой ра
кетой. Но и первая сту
пень ракеты никогда бы 
не оторвалась от зем
ли, если бы не сущест
вовало еще одной и 
притом самой главной 
ступени — могучего 
технического фунда
мента.

Частицей этого фун
дамента, поднявшего 
человека в космос, был 
расположенный непо
далеку от космодрома 
рудник Джезказган.

Можно себе предста
вить, как удивились бы 
хозяева английской 
компании, владевшей 
Джезказганом в прош
лом веке, узнай они, 
что первый человек от
правился в космос 
именно с этой затерян
ной в «дикой» Азии 
пустынной земли! Но 
не меньше удивились

бы они, попав в сегод
няшний Джезказган.

Забой шахты напо
минает сейчас забой, 
карьера: экскаваторы-
вгрызаются стальными 
зубьями в пласт руды, 
автомобиль - самосвал 
подставляет кузов под 
ковш экскаватора, 
бульдозер сгребает с 
дороги рассыпавшиеся 
куски, расчищая путь 
самосвалу. Кажется, 
что все это происходит 
на поверхности земли, 
только кто-то шутки ра
ди натянул над карье
ром декорацию кровли 
из желтого песчаника.

Превратить каждую 
шахту в «подземный 
карьер», оснастить руд
ники мощным самоход
ным оборудованием, 
превратить каждого 
горняка в машиниста, ‘а 
затем и в оператора, 
управляющего забой
ным оборудованием с 
поверхности. — зада
ча, успешно осуществ
ляемая в, горнорудной

пром ы ш л е н н о с т  и 
СССР.

Джезказганский мед
ный рудник — одно  ̂из 
предприятий,. где испы
тывается новая мощная 
техника карьерного ти
па.

Сейчас уже ведется 
подготовка к  серийному 
выпуску самоходных 
машин для шахт. Их 
главным отличием, по
мимо высокой произво
дительности, будет от
сутствие рельсового 
хода. Пневматические 
шины, гусеницы ■ уве
личат . маневренность 
оборудования, освобо
дят горняков от тяже
лых работ по укладке и 
переноске рельсового 
пути.

За последнее время 
сконструировано не
сколько самоходных ма
шин, получивших боль
шое одобрение горня
ков. Одна из них — вы
двинутый на соискание 
Ленинской премии 
1962 года полнопова-

ротный электрический 
экскаватор Ковровско- 
го завода. Этот экска
ватор, предназначен
ный для работы в под
земных условиях, легко 
разбирается на 16 от
дельных удобных для 
перевозки узлов-бло
ков. Работает он на пе
ременном токе. Каждый 
механизм экскаватора 
снабжен отдельным
приводом. Отсюда боль
шая экономичность и 
надежность машины.

Новые мощные само
ходные горные маши
ны, которые работают 
сейчас на Джезказган
ском руднике, не толь
ко дадут значительно 
больше железа, меди, 
никеля и других метал
лов, но и превратят 
труд горняка в высоко- 
квалифициров а н н ы й 
труд, не требующий 
тяжелых физических 
усилий.

Валентин Рич.
Агентство печати 
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Встречи нандидатов е депутаты Верхоеного Совета
СССР е избирателями  ~

Четверг, 22 февраля 1962 г. К» 45 (11629)

ДОСТОЙНЫЙ КАНДИДАТ
В н огу  с о  в р ем ен ем

20 февраля в Доме культуры за
вода «Томкабель» в Томске состоя
лась встреча кандидата в депутаты 
Совета Сййза Верховного Совета СССР 
йо Томскому Городскому иабиратель- 
ному округу Л« 345 Нины Иваиовны 
Частиковой с избирателями.

На трибуне —  доверенное лицо 
тов. Левина.

—  1961 год, —  говорит она, —" 
навсегда войдет в историю «ашей ве
ликой Родины как год, Когда X X II 
съезд КПСС принял программу по
строения коммунизма в СССР. Борь
ба за осуществление намеченных 
партией грандиозных задач нача
лась. Социалистическая промышлен
ность успешно выполнила план 1961 
года. Успешно развивается наше 
сельское хозяйство.

Коллектив завода «Томкабель», 
идя в ногу со всеми трудящимися об
ласти, перевыполнил в прошлом Го

ду план выпуска продукции.
Подготовка к  выборам в Верховный 

Совет СССР совпала у нас с момен
том, когда ко.тлектив завода, изыски
вая новые резервы, готовится сделать 
новый скачок вперед.

Своим кандидатом ' в депутаты 
Верховного Совета СССР рабочие й 
служащие нашего завода назвали 
беспартийного инженера Нину Ива
новну Честикову.

Тов. Левина напоминает избирате
лям биографические данные кандида
та, характеризует Н. И. Честикову 
как верную дочь своего народа, до
стойную того высокого доверия, ко

торое ей оказали трудящиеся завода.
—  Я призываю, —  говорит она в 

заключение, —  в день выборов, 
18 марта, всем, как  одному, явиться 
на избирательные участки и отдать 
голоса за Нину Ивановну Честикову.

—  Рабочие нашего завода, —  ска
зал мастер цеха № 8 завода «Том
кабель» тов. Андреев, —  борются за 
звание коллектива коммунистическо
го Труда. В прошлом Году мы выпу
стили сверхплановой продукций йа 
864 тысячи рублей. Готовясь ко дню 
выборов, мы увеличим наш вклад в 
дело успешного выполнения обяза
тельств 1962 года.

Рабочие и служащие завода «Том
кабель» единодушно отдадут свой го
лоса за кандидата в депутаты Верхов
ного Совета СССР Нину Ивановну 
Честикову.

Сотрудник научно-исследователь
ского института кабельной промыш
ленности тов. Зубарев говорил о том, 
что весь советский народ с вооду- 
шевле1гием трудится над созданием 
материально-технической базы ком
мунизма. Коллектив института сов
местно е заводом «Томкабель» раз
работал и осуществил выпуск прово
дов ряда новых марок, отличающих
ся особенно высокими эксплуатаци
онными качествами. Сейчас, говорит 
выступающий, Мы работаем йад еще 
более сложными проблемами. Мы за
веряем, что они будут решены с 
честью.

Слово Цредоставляется студенту 
инженерно-строительного института 
тов. Андросенко,

—  Мои товарищи —  студенты, 
сообщил он, —  поручили мне сооб 
щить здесь, что в день выборов, 18 
марта, они единодушно отдадут го 
леса за Нину Ивановну Честикову.

На трибуне —  представитель кол 
лектива хиифармзавода Тов. Кокорин.

—  Все избиратели с радостью от
дадут голоса за своих кандидатов, по 
тому что их кандидаты —  это пред
ставители преданного народу блока 
коммунистов и беспартийных. Мы 
■надеемся, - -  сказал он, —  что Н. I 
Честикова оправдает наше доверие

Выступает представитель учащих 
ся, преподавателей, рабочих и слу 
жащих электромеханического техни
кума тов. Карпова.

—  В канун прошлых выборов 
партия в Обращении к  избирателям 
обещала, что она и впредь будет бо
роться за развитие науки и культу
ры в нашей стране. Мы с Вами яв
ляемся свидетелями того, что йТо 
обещание успешно претворено в 
жизнь,-

Слово партии твердое слово. 
Мы верим ей и в день выборов еди
нодушно отдадим голоса за кандида
тов блока коммунистов и беспартий
ных.

В заключение выступила встречен
ная аплодисментами кандидат в де
путаты Верховного Совета СССР Ни
на Ивановна Честикова. Она побла
годарила избирателей за оказанное 
ей доверие и призвала их вместе ак
тивно бороться за осуществление ве
ликих предначертаний Коммунисти 
ческой партии.

Т еплая в с т р е ч а
Теплой и сердечной была встреча 

избирателей е кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Колпашевскому избиратель
ному округу № 347 Иваном Тихоно
вичем Марченко, состоявшаяся в 
f .  Колпашево.

Первому предоставляется' СЛОВО до
веренному лицу по избирательному 
участку № 1 тов. Мальцеву.

Подготовка к  выборам в Вер
ховный Совет СССР происходит в 
Обстановке небывалого трудового И 
йолйтического подъема. Трудящиеся 
нашего города, как и все советские 
люди, направляют свои усилия на 
выполнение величественных задач, 
поставленных партией. Коллективы 
предприятий города и пригородной 
зоны выпустили продукции сверх 
годового плана на 1 миллион 15 0  ты- 
CW рублей. На предприятиях более 
широко стал внедряться передовой 
опыт, еще шире развернулось сорев
нование за коммунистшгеский труд.

Тов. Мальцев далее говорит, что в 
ответ на Обращение Центрального 
Комитета нашей партии трудящиеся 
Колйашево и пригородной зоны берут 
обязательства по досрочному выпол
нению планов четвертого года семи
летки.

Доверенное лицо призывает изби
рателей в день выборов отдать свой 
голоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных,

На Трибуне —  главный инженер 
■ Еетского лесозавода тов. Сарамуд.

Коллектив Кетского лесозавода, 
ка к  й весь советский народ, готовит
ся к  выборам в Верховный Совет 
СССР, как к  большому и радостному 
празднику. В честь выборов решено

выдать сверх плана на 10 тысяч руб
лей продукции. Это обязательство 
успешно выполняется. От имени кол
лектива тов. Сарамуд заявил, что в 
день выборов рабочие и служащие 
завода единодушно проголосуют за 
своего кандидата И. Т. Марченко.

—  Четыре года, прошедшие после 
предыдущих выборов в Верховный 
Совет СССР, говорит главный 
агроиом совхоза «Колиашевский» тов 
Голубев, *— были годами упорной 
борьбы всего Советского народа за 
выполнение семилетнего плана. 
Свой вклад в общее дело подъема 
сельскохозяйственного производства 
внесли и труженики сельского хозяй
ства нашего района. Совхоз «КоЛпа- 
шевский» за прошлый год перевы
полнил план производства продуктов 
лсивотповодства.

—  Готовя достойную встречу дню 
выборов, рассказывает Тов. Голу
бев, —  20 февраля совхоз вынолиил 
квартальный план продаяш Мяса. 
Уже продано государству более 300 
тысяч ш тук яиц, в полтора раза боль
ше, чем намечено квартальным зада
нием. Труженики совхоза обязуются 
выполнить ко дню выборов кварталь
ный план продажи молока.

На трибуне— ученица одиннадцато
го класса Тогурской средней школы 
Тамара Астафьева:

• В жизни каждого из нас есть 
знаменательные даты, дни, которые 
не стираются в памяти. 1962 год оз
наменуется для меня тем, что я пер
вый раз в яшзни буду участвовать в 
выборах в Верховный Совет СССР.

Я учусь в школе-одиннадцатилет- 
ке, а мои старшие Товарищи —  ком
сомольцы трудятся на предприятиях

I города и пригородной зоны, —  про
должает она. —  И надо сказать, что 

[хорошо, с честью выполняют пору
ченное дели. Тов. Астафьева называет 
имена Маяков, в числе которых 
комбайнер Могильно-Мысовской фер
мы совхоза «ЧажемтовскиЙ» Василий 
Ананко, доярка Ново-Еороткинской 
фермы Анна Туманова, телятница 
Мараксййской фермы Тася Власова.

Комсомольцы и Молодежь нашего 
народа, в заключение говорит она, 
Д®йь выборов в Верховный Совет 
СССР Встретят высокими производст
венными показателями, выполнением 
и перевыполнением принятых социа 
диетических обязательств. От имени 
Молодых избирателей тов, Астафьева 
заверяет собравшихся, что молодые 
избиратели города и пригородной зо
ны отдадут свои голоса за нерушимый 
блок коммунистов и беспартийных.

Выступает врач городской больни
цы тов. Нелидова. От имени коллек
тива работников Медицинских учреж
дений Города н района она одобряет 
Обращение ЦК нашей партии. Она 
говорит о больших изменениях, про
исшедших в жизни города, о корен
ном улучшении обслуживания жите
лей города и села и заверяет, что в 
день выборов медицинские работни
ки  города и пригородной зоны органи
зованно явятся на избирательные 
участки и проголосуют за блок ком
мунистов и беспартийных.

В заключение выступил кандидат 
3 депутатиг Верховного Совета СССР 
I .  Т. Марченко. Он поблагодарил со
бравшихся за оказанное доверие и 
заверил, что, онираясь на постоянную 
помощь и поддержку избирателей, 
оправдает йх доверие.

{Окончание. Начало на 1-й отр.).

По предложению инженеров в каж
дому стайку прикрепили так назы
ваемые мерные цилиндры, которые 
изготовили в совхозной мастерской 
из доильного ведра от аппаратуры 
ДА-3. Если раньше контрольные дой
ки проводили раз в месяц, то теперь 
каждая дойка превратилась в конт
рольную —  молоко от каждой коро
вы выдаивалось в отдельный ци
линдр.

Противники новой технологии так
же утверждали, что при беспривяз
ном содержанйи сильные коровы не 
дают__слабым вдоволь попить воды из 
общей авто-поилки, вдоволь полизать 
соль. И этот козырь выбит из их рук. 

Бригадир Батуринской фермы Ми
хаил Грехов предложил соль-лизунец 
класть в кормушки, куда засыпают 
концентраТь!, а рядом с кормушками 
установить индивидуальные автопо- 
Й.ЧКИ.

ТЕЧЁСКИМ теплом согрел не- 
легкий труд коллектива совхоза 

Никита Сергеевич Хрущев. На сове
щании работников сельского Хозяйст
ва Сибири он внимательно слушал 
выступление Бориса Никифоровича 
Сидоренко и  передовой доярки совхо
за Александры Михайловой о беспри
вязном содержании коров, «еЯочке» 
й Дал высокую оценку их работы. Это 
!Ще более воодушевило коллектив. 
1огда обращение сибирского совеща

ния работников сельского хозяйства 
обсузкдалось на собрании лсивотново- 
Дов совхоза, Борис Никифорович го- 
ворйл:

-  Мы добились известных успе
хов. Укрупнили и специализировали 
фермы, сократили обслуживающий 
персонал, освободили доярок от Тя
желого физического труда. В цифрах 
это выглядит так: внедрив новую 
технологию, мы в одном коровнике, 
где раньше на привязи содержалось 
Б5— 100 коров, разместили 25 0—  
300 коров. Обслуживающий персо
нал ферм с 450 человек сократили до 
150, а доярок— с 220 до 36. Теперь 
за семичасовой рабочий-день ! доярка 
управляется с дойкой 100 —  115 
Коров. Это одна сторона. А вот дру
гая.

Он взял другой листок и продол
жал:

S' Два С пбЛовиной -раза, яйц  ̂ в 
пять, йа|гофеля —  в 2,8, овощей 
ЙОЧтй в полтора раза.

Молочнбе животноводство, если 
можно так выразиться, переведено на 
Индустриальные рельсы, найдено пра
вильное инженерное решение меха
низации ферм. Цо новая технология 
требует совершенствования. А глав
ное —  нам надо быстрее ликвидиро
вать отставание в производстве мо
лока. В 1962 году мы можем и долж
ны производить не менее 500 цент
неров молока на 100 гектаров 
па-шнй, а к  1965 году —  не менее 
760 центнеров. Рост надоев сдержи
вают беспорядки на фермах.

—  Стыдно теперь плохо работать, 
—  поддержала его Александра Ми
хайлова. —  Внимание нам теперь 
большое. Бйе у  нас есть, чтобы на
чать считать молоко не килограмма
ми, а тоннами. Вот мы с Антониной 
Кошман и  решили вызвать на сорев
нование известных дояров страны 
супругов Заботиных и  надоить на 
«елочку» не менее 600 тонн молока.

На том собрании было принято 
обязательство; в 1962 году каждой 
доярке надоить не менее 250 тонн 
молока и  не менее 5 0 0 - 6 5 0  тонн на 
«елочку».

Сейчас усилия коллектива направ
лены на резкое повышение надоев. 
Впереди идут лучановские доярки. А 
Соревнование всех совхозных доярок 
возглавляет Александра Михайлова—  
она за этот год надоила уже больше 
20 тонн Молока. Чуть-чуть отстала 
от нее .тов. Еупчйкова с Ярской фер
мы.

—  ведь без кормов никакой фабрики 
молока не создашь.

Агрономы запроектировали пол
ную ликвидацию травопольной систе
мы.

Чистых паров уже мет в совхозе 
два года. Теперь здесь хотят добить
ся, чтобы каждый гектар пашни 
сполна отдавал люДям свои богатства. 
Уже в этом году удваивают посевы 

кукурузы. Но сеять ее будут в смеси с 
горохом. Силос, полученный в .прош
лом году из кукурузы  в .смеси с го
рохом, оказался самым питательным. 

Совхоз «Томский» прошел только
первый этап по намеченному йутй и

icfi

-  Несмотря на большие трудно
сти, ошибки и промахи, нам удалось 
все-таки за два года производство 
молока увеличить в 1,8 раза, мяса—

Меры, принятые дирекцией, пар
тийной организацией совхоза по лик
видации недостатков, уже дали ощу
тимые результаты. В целом по сов
хозу суточный надой молока увели
чился по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года в пол
тора с лишним раза.

Л  ОВХОЗ строится. По краю высо- 
^  кого Живописного холма тянется 

первая улица будущей центральной 
усадьбы. Пока дома строятся одно
этажные. Но уже заложен фундамент, 
начата кладка стен первого много
этажного дома со всеми коммуналь
ными услугами. Он положит начало 
совхозному агрогороду.

Напряженные дни переживают 
совхозные агрономы и полеводы. Без 
их помощи намеченные животновода
ми планы могут оказаться пустыми

далек от Полного исйОЯьЗованйя воз
можностей крупного специализиро
ванного хозяйства. Его работники 
продолжают совершенствовать новую 
технологию, изыскивать пути и ме 
тоды снижения затрат, повышения 
пройзводнтельностй труда. Н хотя в 
коллективе с огромным уважением 
говорят о Борисе Никифоровиче, под
черкивая его большую роль в пере
стройке хозяйства совхоза, сам . он 
недоволен,

—  Главного еще йе сделано, —  
говорит он. —  Совхоз дояжей f e b  
настоящей фабрикой по производст
ву молока и яиц, должен иметь все 
основные и вспомогательные цехи, 
весь уклад производства, присущий 
крупному промышленному предприя
тию.

...Окрыленные вниманием партии 
и народа, рабочие То-мского совхоза 
идут в ногу со временем,

U f  ЕДАВНО в коллективе состоя- 
лось собрание по выдвижению 

кандидатов в депутаты верховного 
органа власти. Приехали представи
тели всех ферм.

Первыми каНдИдатаци работники 
совхоза назвали Никиту Сергеевича 
Хрущева, первого заместителя Пред-

седате.ДЯ Бюро ЦК КПСС но РСФСР 
ГеинадйЯ Ивановича Вероибва и 
Председателя Совета Министров 
РСФСР Дмитрия Степановича ПолАн-

тивотноводы
Хорошо занончйлй прошлый 

год сестры — телятница НадИ 
Зуевич, доярка Лена Дворни- 
ченко. Обе они работают на од
ной ферме колхоза «Ёорьба за 
коммунизм» Зырянского района, 
Надя за год вырастила 11б те
лят до 6-месяЧного возраста, 
обеспечив среднесуточный при
вес каждого теленка по 750 
граммов.

Лена, первый год работавшая 
дояркой, также ус- 
пешно выполнила 

. ц свое обязательство, за
няла первое место по 

р  Туендатейой ферме. За 
год она надоила более 
2.000 килограммов мо
лока от каждой норовы.

Хорошо начали се
стры и нынешиий год. 
Надя вместе со своей 
напарницей М. Лоба
новой решила выра- 
сткть 120 телят. Сейчас 
у них 70 телят.

Лена нынче борется 
за то, чтобы надоить (' 
2 .200 килограммов ( 
молока от каждой коро- '  
вы своей групяы. Сей
час она надаивает в 
среднем по 5 килограм
мов Молока Ох Коровы в 
сутки.

На снимке: сестры
Надя Зуевич (справа) и 
Лена Дворннченко.

Текст и фото
В, Бунькова.

ского.
Затем выступил управляющий Бе- 

лоусовсКой фермой Юрий Хиль.
—  Два года назад мы и не пред

полагали, что наш ^совхоз превфд- 
тится в такое хозяйство, куда за 
опытом будут приезжать люди со 
всех концов страны. Большим пере
менам в нашем хозяйстве мы во мно
гом обязаны директору Борису Ники
форовичу Сидоренко. Бее вы знаете, 
ка к  он решительно л упорно боролся 
за внедрение беспривязного содержа
ния коров, как нас убеждал в поль
зе нового дела. Мы знаем Бориса Ни
кифоровича как хорошего чуткого ру
ководителя и  Организатора, знаем 
как человека, для которого интересы 
общества, интересы государетм 
превыше всего. Вот почему я пред
лагаю выдвинуть его кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР.

Громкие аплодисменты заглушйЛй 
последние слова.

—  Спасибо Борису Никифоровичу 
за то, что он помог нам освободиться 
от тяжелого физического труда 
дойки коров вручную, —  заявила 
доярка Петуховской фермы Деева, —  
Теперь Мы работаем, как на заводе, 
—  не больше 7 часов, а доим не 15 
коров, как раньше вручную, а 115. 
От имени коллектива нашей фермы я 
тоже предлагаю выдвинуть Бориса 
Никифоровича кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР.

Рабочие совхоза от всей души го
лосовали за выдвижение кандидатом 
в депутаты. Верховного Совета СССР 
Своего директора.

Трудящиеся соседних районов 
кандидатуру тов. Сидоренко горячо 
поддержали. Многие из сельских из
бирателей побывали в Томском сов
хозе и своими глазами видели все те 
перемены, что произошли в этом хо
зяйстве за последние два года.

Решительность, напористость, эн
тузиазм, государственная смекалка 
—  эти качества очень нужны депу
тату. И они у  тов. Сидоренко есть.

Н. ВАСИЛЕНКО,

Там, где будет 
сибирское море

ЛЕНИНГРАД, 21 февраля. 
(ТАСС). В институте «Гипролес- 
транс» закончена разработка схе
мы очистки от лесов зоны буду
щего Водохранилища Усть-ИляМ- 
ской ГЭС на Ангаре. Тринадцать 
МИЛЛИОНОВ кубических метров дре
весины предстоит вырубить из ЗО
НЫ затопления этого водохранили
ща, площадь которого составит 
200 тысяч гектаров. Для выполне
ния лесоочистительных работ бу
дут организованы 13 леспромхо
зов, Проложено 650 километров 
Дорог.

Начато составление генеральной 
схемы промышленного освоения 
лесов нового района. К  будущему 
искусственному морю прилегают 
лесные массивы с общим запасом 
древесины до 300 миллионов к у 
бических метров. Здесь намечено 
строительство Нйжне-Илймскогй 
лесопромышленного комплекса. 
Его предприятия будут перераба
тывать ежегодно до трех с поло
виной миллионов кубических мет
ров древесины.

Письма 
и з  о д н о г о  

к о л х о з а Живой родник
За последнее время в колхоз «Но 

вал жизнь» все чаще приезжают де
легации из районов области. Недавно 
побывала^ здесь делегация Молчанов- 
ского района во главе с секретарем 
райкома партии т. Ехлаковой. Гости 
подробно изу^гали опыт работы Меха
низированных отрядов. А пытливый 
взгляд партийного работника Ехла
ковой уловил, что живым родником 
колхоза, откуда бьют свежие силы, 
является партийная организация. И 
она с глубоким интересом взялась 
изучать опыт работы парторганиза
ции, И вот тут, как это часто быва
ет, встретились противоречия. Загля
нули в протоколы заседаний партбго- 
рб, партийных собраний, оказалось, 
что они не отражают всей той напря
женной и целеустремленной работы, 

.которую проводят коммунисты. Как 
часто бывает, речи выступающих в 
протоколах записаны неполно, туск
ло, не схвачено главное, о чем го
ворили люди и что решали. Словом, 
для человека со стороны по протоко
лам нелегко установить, чем живет 
и  как действует парторганизация.

Но Ехлакову это не смутило. Она 
беседовала с Коммунистами, бес
партийными. И постепенно вырисовы
валась картина полнокровной и бо
евой жизни парторганизации,

Бея деятельность ее направлена к  
одной цели: сделать так, чтобы каж 
дый коммунист занимал авангардную 
роль на производстве, в обществе, в 
личной жизни.

И почти все коммунисты, за не
большим исключением, действительно, 
идут в авангарде. У некоторых, бы
вают,^ правда, срывы, промахи. Но са
ма обстановка высокой требователь-

(Продолжение. Начало в М М  41 
■ 43 нашей газеты).

ности, дух сознательной дисциплины 
подтягивают каждого члена организа
ции, не позволяют ему отставать от 
требований жизни. Сознание долга й 
дисциплина воспитываются в про
цессе борьбы, в процессе обычной 
будничной работы.

В жизни^ нередко случается так: 
в партийной организации читаются 
лекции о высоком долге члена пар
тии, о его моральном облике и т, д. 
Тем не мецее отдельные коммунисты 
нарушают дисциплину, неправильно 
ведут себя.

В партийной организации «Новой 
жизни» лекциями, разумеется, не 
пренебрегают. В то же время здесь 
учат коммунистов на обычных жиз
ненных примерах, на положительных 
и отрицательных фактах. Можно ска
зать, почти ИИ один случай отступле
ния коммуниста от дисциплины не 
проходит без обсуждения.

Мне вспоминается одно заседание 
партийного бюро, на котором обсуж
дали коммуниста Петра Егоровича 
Басина. Это уважаемый в колхозе 
человек, проживший немалую и 
трудную жизнь. Вернувшись с фрон
та, он работал в колхозе не покладая 
рук, с душой брался за любое дело. 
И вот случилось так, что Петр Его
рович отказался от работы. Было дело 
зимой, прошлого года. В субботу вече
ром Выяснилось, что на ферме вышел 
силос. Утром бригадир пытался по
слать за силосом закрепленных воз
чиков, но те отказались: дескать, вы
ходной день, надо было думать рань
ше.

Бригадир зашел к  Петру Егорови
чу и объяснил. е.му создавшееся по
ложение.

Нв поеду, т  отеезалоя и т .,

I —  Надо кое-что для себя сделать. Се 
иа Подвезти, дров.

I На ферме Сутки не бьшо силоса. 
В иных хозяйствах такие проступки 
очень^часто прощаюДся. Но здесь этот 
Случай стал предметом обсуждения 
на партбюро. С объяснением бьюи 
вызваны бригадир Анисимов и Васин. 
На заседаний было много коммуни
стов. Крепко досталось Петру Егоро
вичу от товарищей. Если бы допод
линно записать все речи, то получи
лась бы яркая и убедительная бесе
да о долге и чести коммуниста, об 
его отношении к  большим и малым 
делам.

Выслушав критику товарищей, Ба
син сказал:

- г  Когда я шел на заседание парт
бюро, считал, что формально я прав, 
и был спокоен, А выступающие това
рищи разбередили мне душу. Скажу 
от чистого сердца: вину свою осознал 
глубоко. Коммунист йе имеет права 
прятаться за формальности, и для не
го нет скидок, если он оступился. 
Согласен на любое наказание, но пу
ще всякого взыскания для меня ваши 
о.сулсдающие слова. Ошибку свою ис
правлю и прошу послать меня скот
ником на ферму.

Правление удовлетворило его 
просьбу. И, надо сказать, что скотник 
из Басина получился отличный. В 
минувшее лето он пас молодняк 
крупного рогатого Скота. Среднесу
точный привес каждого животного 
по его гурту составил по 920 грам
мов.

Подобных примеров можно приве
сти много. Здесь ошибок (пусть они 
будут небольшие) не прощают друг 
Другу. И от этого коммунисты ста
новятся чище душой, в Организации 
царит здоровая обстановка.

Многому научился секретарь парт
организации Н. С. Осипкин, присмат
риваясь, как Лещеня работает с 
людьми. На собственном опь^те Он 
убедился, что администрирование 
очень пагубно влияет на дела.

На первый взгляд кажется, что 
приказ, команда подействовали, что 
люди поняли поставленную задачу 
Но^вот проходит время, и наладив
шийся порядок постепенно подтачи
вается и рушится. Теперь Осипкин 
видел, какую огромную роль играет 
вдумчивый, внимательный подход к  
людям. При решении любого дела 
нужно, прежде всего, раскрыть души 
людей, увлечь их, убедить, что при 
решении того или иного вопроса 
следует поступать так, а не иначе, в 
любом деле надо найти зачинателей, 
инициаторов, которые бы повели за 
собой людей.

Трудно далее учесть многообразие 
характеров людей. И подход к  каждо
му человеку нужен особый. Этот ме
тод умело применяется в работе парт
организации, правления колхоза. Сде
лал человек пусть небольшое, но цен
ное дело — его отметят, похвалят на 
собрании, в стенной или в районной 
газете, в регулярно выпускаемых ли
стках соревнования. И у человека 
словно крылья вырастут. Назавтра 
он поднимается на новую ступень и 
готов к  еще большим подвигам в тру
де. Одному человеку, если он сделал 
что-то не так, осторожно, тактично 
сделают замечание, и он осознает 
свою ошибку. А другому, если заме 
чания на него не действуют, даДут 
резкую встряску, заставят покрас
неть перед лицом товарищей по тру
ду.

В Парторганизации 30 коммуни
стов, из них 23 непосредственно тру
дятся на производственных участках 
—  механизаторами в полеводстве, 
животноводами. И лишь 6 работают 
В управленческом аппарате. Такая 
расстановка коммунистов позволяет

охватить партийным влиянием все 
стороны колхозного производства.

В коммунистах колхозники видят 
передовой отряд. Вот почему усили
лась тяга Людей в партию. За минув
ший год принято 11 человек. Все они 
—  беззаветные труженики, люди с 
чистой совестью.

В дни работы съезда принят в 
кандидаты партии тракторист Ни
колай Зуев. В 1943 году он окончил 
курсы трактористов и с тех пор не
прерывно трудится на полях колхо
за. Товарищи по работе рассказыва- 
ю к  там, где Николай, —  работа ки 
пит, к  нему, как к  магниту, тянутся 
люди, он умеет сплотить их, увлечь 
за собой. Весной во время полевых 
работ был такой случай. Подул про
мозглый северный ветер, повалил сы
рой снег. Передрогшие, вымокшие 
трактористы заглушили моторы и на
правились домой. Услышав за окол- 
ком гул трактора Зуева, они сверну
ли к  нему.

- Перт бы работал в такую не
погодь... Николай, а ты что не идешь 
домой?

- Не пойду и вам не советую. 
Время дорого. Ведь пахоте такая по
года не мешает. Не дело вы, ребята, 
затеяли. Скоро сеять, а у  нас земли 
мало приготовлено.

Трактористы пожали плечами и, 
не сказав бо.Тьше ни слова, направи
лись к  дороге. Николай продолжал ра
ботать. В окно кабины он видел, как 
нерешительно, все чаще останавлива
ясь, о чем-то разговаривая, шли трак
тористы и прицепщики. Затем один 
тракторист резко повернулся и реши
тельно пошел назад, к  трактору. 
Остальные в замешательстве потоп
тались и тоже вернулись к  тракторам.
В карих глазах Николая засверкала 
довольная улыбка.

В этом поступке Николая Зуева 
нет, безусловно, чего-то особенного, 

о большие подвиги начинаются с 
малого. Николай Зуев ^  лучший

тракторист в районе. За год он Ва 
свою смену выработал свыше 1,000 
гектаров.

Запевалой  ̂ хороших дел на мо
лочнотоварной ферме является мо
лодая коммунистка Галина БайГуло- 
ва. Когда пришли газеты с рассказом 
о за.чечательном почине серпуховчан, 
она первая в колхозе подхватила этот 
почин.

—  Победитель не тот, кто сам идет 
впереди, а тот, кто за собой людей ве
дет, —  сказала она.

По ее настоянию на ферме созданы 
тройки, каждая опытная доярка по
могает молодым, учит их передовым 
приемам работы.

А недавно Коллектив этей молочно
товарной фермы включился в сорев
нование за звание коллектива ком
мунистического труда.

Бригадир второй комплексной 
бригады С. И. Скребатун, комбайнер 
А. Горшкалев, доярка Екатерина Ко
четова, механик А. Павлов, рядовой 
колхозник и . Бударев и другие, 
вступившие в ряды партий, хорошо 
проявили себя в труде и заслужили 
уважение односельчан.

День ото дня растут авторитет и 
влияние партийной организации кол
хоза. В центре вни.мания парторгани 
зации находятся люди с их нуждами, 
заботами, думами.

Много еще в колхозе недостатков 
многое из того, что задумано пар
тийной организацией, правлением 
еще не осуществлено. С большим тру
дом, например, решаются вопросы 
улучшения породных качеств скота 
слабо развивается свиноводство, не 
на всех участках колхозного произ
водства внедрена совершенная, свое
временная механизация. Предстоит 
еще многое сделать в улучшении ор
ганизации труда.

И в работе правления есть упу
щения. Громоздок управленческий 
апцарат, Следовало бы обстояшкно

подумать: нужны Ли заведующие на 
фермах, помощники бригадиров по 
полеводству, учетчики и прочие 
должностные лица? Не снижается Ли 
при этом ответственность конкретных 
людей, которым поручено то или инее 
дело? Например, пастухи в летний 
период вывели скоТ в лагеря. Заинте
ресованные в Том, чтобы получить 
больше продукции, они пасут скоТ 
круглые сутки. А чем занят в это 
время заведующий фермой? Что ему 
контролировать?^ И нужен ли такой 
контроль? Зимой на свиноферме жен
щины разносят корм свиньям, чи
стят клетки, словом, трудятся в поте 
лица, а здоровенный мужчина стоит 
и наблюдает, так сказать, «руково
дит». И мозолит он глаза колхозни
кам целый день. А если в стене сви
нарника образовалась дырка, он не 
возьмет топор, чтобы заделать ее. 
Что вы! Он же «руководящий». -И 

“ ‘  ̂.этой дырке он будет «сигналя-вот -
зйровать», «ставить вопрос», требо
вать у  бригадира людей. Опрашивает
ся, для чего держать эту руководя
щую единицу? Довод обычно стран
ный: чтобы было с кого спросить. А 
на самом деле этот человек ни за что 
не Несет ответственности.

Словом, много еще нерешенных 
проблем, немало трудностей на Пути. 
Но это трудности роста, трудности 
неуклонного двиясения вперед.

Отрадно, что почти на каждом 
участке колхозного производства ви
ден «задел» на будущее. А главное 
—  растут люди. Упорная борьба за 
увеличение производства материаль
ных благ рождает подвиг в труде 
формирует мужественные характеры* 
пробуждает в Людях богатырские 
силы. И во всем этом, как в зеркале 
видна воля и организаторская роль 
коммунистов колхоза.

Л

М. МАЛЬЦЕВ.
а д х о з  «Новая жизнью 
Шетарското раййва. ■i.
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Навстречу 
П ленум у ЦК КПСС С ТРЯВОПОЛЬЕМ НЯМ НЕ ПО ПУТИ
КУРС—НА КУКУРУЗУ и САХАРНУЮ СВЕКЛУ

е1йавав1зваавпсшо£шойпйьт*. ★ пвойовпвоайаовоййоаоййвг,

I  Сбстоялось областное совещание кукурузоводов н свеклово- 8 
g ДОВ. Его участники заслушали доклад председателя облиспол* 8 
D коМа тов. И. Ф. Васильева о задачах кукз^рузоводов и свеклово- 8 
Я ДОВ области по увеличению производства кукурузы и сахариОЙ в I  свеклы в 1962 году. - ./ .'X-,/ г  ц
I tt совещании большая группа кукурузоводов я  свекловодов 8 
_ была награждена значком «Отличник социалистического сорев- 8 
g нования РСФСР» и почетными грамотами обкома КПСС и обл- а 
I  исполкома. . g
I  Звеньевой кукурузоводческого звена колхоза «К новым побе- 8 
Я дам» Шегарского района Александр Трубачев за получение с 8 
Я 92 гектаров 826 центнеров зеленой маССы кукурузы с каждого 8 
I  гектара награжден Малой золотой медалью ВДНХ н ценным 8 
g подарком. а
Я н а  совещании было йринято обязательство участников облает- |  
а нОГо совещания звеньёвых по выращиванию кукурузы я  сахар- 8 
g ной свеклы в колхозах и совхозах области. 8
g На этой странице мы публикуем отдельные выступления уча* I 
Р стников Совещания. |

.вЙвопОп£шппопоаоааопппаппппоппааппаоапАшзоовойавиаапаппоа1:с1йооаппОйоапоа§

Не меньше 500 центнеров 
с каждого из 6.600 гектаров

М. ЛЕОНОВ,

Ш Р

Г

ш

i l i p e i i

e i i l i i l i ■

агроном колхоза имени XXI съезда

Кукуруза одна из основных 
культур пропашной системы земледе
лия. Она должна быть не только ис
точником получения кормов, но и хо
рошим предшественником. Вот поче
му хлеборобы Еожевниковского рай
она решили покончить ,с беззаботным 
отношением к  ее возделыванию.

На днях в районе состоялся Девя
тидневный семинар кукурузоводов. 
Об этом семинаре механизаторы от
зываются одобрительно. Они детально 
ознакомились с агротехникой возде
лывания кукурузы . На практике изу
чили технику квадратно-гнездового 
сева, эксплуатацию машин при возде
лывании «королевы полей», Семинар 
помог многим кукурузоводам до-но- 
йому понять значение этой ценной 
культуры, они решили в этом году 
бороться за ее высокий урожай. Так, 
ТОв. Лаптев из колхоза имени X X II 
Съезда КПСС обязался С каждого из 
Ста гектаров собрать по 800 цент- 
керов зеленой массы, тов. Чухнов Из 
колхоза имени XXI съезда КПСС —  

.По 700 центнеров с каждого из 170 
Гектаров, тов. Бурматов из сельхозар
тели имени XXI съезда КПСС —  по

КПСС Кбжевниковского района

6Г)0 Центнеров зеленой массы с каж 
дого из 100 гектаров. В целом по 
району кожевниковские механизато
ры нынче обещают получить по 500 
центнеров зеленой массы с каждого 
из 6.600 гектаров посевов «короле
вы полей»-. Коясевниковцы вызвали 
на соревнование шегарских кукурузо
водов.

Сейчас в районе создано 12 Меха
низированных звеньев по выращива
нию кукурузы . За ними закреплены 
участки, в основном —  это зябь и 
пары.

Организуя соревнование в честь 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, ку* 
курузоводы и свекловоды усиленно 
готовятся к  весне. Завершается ре
монт посевного инвентаря. Но в кол
хозах недостает сеялок для квадрат
но-гнездового сева, тракторов МТЗ-5, 
мало силосоуборочных комбайнов. 
Очень хорошо зарекомендовали себя 
на бороновании сетчатые бороны. Их 
в районе также нет. Работникам об
ластного объединения «Сельхозтех
ника» нужно позаботиться об обеспе
чении кукурузоводов необходимыми 
машинами.

ПОЛУЧИМ по воо ЦЕНТНЕРОВ 
КОРНЕИ САХАРНОЙ СВЕКЛЫ 

С ГЕКТАРА
А. ГРИЦУК,

Ьвекловод колхоза «40 лет Октября» Айиновского района

Поэделыванием сахарной свеклы я, 
когда жила на Украине, занималась 
два десятка лет; наше звено выра
щивало до 1.000 центнеров сахарной 
Свеклы на гектаре. Конечно, такой 
урожай требует большого труда.

В прошлом году в нашем колхозе 
Сеяли свеклу впервые. Мы взялись за 
дело со всей ответственностью. И 
Урожай . вырастили хороший —  по 
400 центнеров корней с гектара. 
.Только убрать его не успели.

Как же это могло случиться? Кто 
Виноват в том, что наш труд пропал 
Зря, а колхоз недополучил большое 
количество добротного Корма? Вино
вато правление колхоза. Ка}с-то при
выкли наши руководители относить
ся к  Возделыванию пропашных куль- 
дур спустя рукава.

Н е 'пойдет Так дальше. Надо созда
вать специальные звенья по выращи
ванию сахарной свеклы и все усло
вия Для хорошей работы, главное —  
не дергать людей с места на место, 
как это было в прошлом году. Да и с 
оплатой труда надо упорядочить дело.

Я считаю, что земли нашего колхо
за, какие были отведены под сахар
ную свеклу, пожалуй, лучше, чем 
земли украинского колхоза, где я 
раньше жила.

Я решила в этом году вырастить 
10 гектаров сахарной свеклы й полу
чить по 600 центнеров корней с каж 
дого гектара. Только прошу правле
ние колхоза закрепить за звеном по
стоянных людей и создать нам нор
мальные условия для работы.

Урок 
не пошел 

впрок
в. ТАРАС,

кукурузовод колхоза имени Калинина 
Зырянского района

В прошлом году кукурузоводы на
шего колхоза обещали собрать по 600 
центнеров «королевы полей» с гек
тара, а собрали только по 360 цент
неров.

Почему мы не выполнили свое обя
зательство?

Весной урожай ожидался высокий. 
Землю под кукурузу отвели хорошую, 
тщательно ее обработали. Сев был 
проведен в сжатые сроки. Всходы по
лучились сильные, дружные. И вот в 
это время члены правления колхоза 
допустили большую ошибку. Они не 
организовали своевременную обработ
ку  посевов. У нас был один культи
ватор, но его передали в другую 
бригаду. Сорняки стали заглушать 
посевы «королевы полей».

Большие потери зеленой массы бы
ли допущены во время уборки уро
жая. Силосный комбайн нередко про
стаивал из-за поломок-, а быстро на
ладить его было невозможно из-за от
сутствия запасных частей.

Наш рубеж в этом году ^  пйлу- 
чить не менее 600 центнеров зеленой 
массы кукурузы  с гектара. Мы при
ложим все силы, чтобы сдержать бвое 
слово.

Руководители колхоза подготовку 
к  севу кукурузы  дйлжны взять под 
постоянный контроль. Пока он не на
лажен. Опыт прошлого года, очевид
но, мало чему научил членов прайле- 
ния колхоза. Мы до сих пор не имеем 
необходимых запасных частей для 
силосного комбайна. И правление 
колхоза не спешит их приобретать.

Весна на пороге. К  началу сева на
до внести в почву как  можно боль
ше перегноя и навоза. Но руководите
ли колхоза совсем упустили из вида 
эту важную работу. Удобрения выво
зятся на поля от случая к  случаю. 
Посевы кукурузы  расширяются в 
колхозе вдвое. На поля необходимо 
вывезти не менее 1.000 тонн пере
гноя и навоза. Вывезено только 120 
тони.

Лучшие кукурузоводы области, участники областного совеща
ния: (слева направо) Федор Козырский — звеньевой Нелюбин- 
ской ф ерты  совхоза «Рыбаловский», Александр Трубачев - -  
кукурузовод колхоза «К новым победам» Шегарского района, 
Василий Минаев — кукурузовод колхоза «Рассвет» Зырянского 
района.

Фото г .  Ткаченко.

☆  ☆

ТАКОЕ ПРОЩА ТЬ 
НЕЛЬЗЯ

П. ЛИБРИХТ,
кукурузввод колхаза «Ясный путь» Кривошеииского района

Кукурузу по праву называют ре
шающей культурой в создании проч
ной кормовой базы. Теперь это все 
хорошо понимают, но у  нас есть еще 
немало фактов, когда отдельные ру
ководители колхозов не желают ут 
руждать себя хлопотами ж заботами 
о ее возделывании. Они привыкли 
жить по-старОму, ведут хозяйство не
правильно.
, Сошлюсь на правление нашего 

колхоза. Мы могли бы выращивать 
Столько ^укурузы, что ее с избыт
ком бы хватило всему скоту колхоза 
и колхозников. Растет она у  нас не
плохо —  в 1960 Тоду собрали по 
400 центнеров зеленой массы с гек
тара. А в прошлом и двухсот не взя
ли. Произошло это потому, что прав
ление колхоза не только не оказало

Только квадратно-гноздовым способом
Одной из причин получения низ

ких урожаев кукурузы  во многих 
хозяйствах области является игно
рирование квадратно-гнездового спо
соба ее сева. Это не дает возможно
сти, обеспечить хорошую междуряд
ную обработку посевов, и сорняки 
уносят урожай «королевы полей».

Поля во многих хозяйствах неров
ны по рельефу. Но и на них можно 
получать правильные квадраты, если 
сеять кукурузу при помощи двух па
раллельных мерных проволок.

В чем заключается новый спосо'б? 
На середине поля по ширине прове
шивается вешками через 30— 40 
метров осевая линия —  она будет 
линией первого прохода агрегата. На 
обоих концах ш ля строго под пря
мым углом и на расстоянии 10— 12 
метров от краев пашни провешивают
ся еще две поперечные линии. По 
этим двум линиям на концах поля 
посевной агрегат с выключенной се
ялкой и опущенными двумя маркера
ми делает два прохода. Образуется 
по два следа от маркеров. Крайние 
линии от концов поля —  контроль
ные,' бнутреНнйе ЛйНйй —  это линии 
включения и выключения агрегата.

После проведения этой работы на 
расстоянии 2,1 метра от осевой ли
нии вправо укладываются две мер
ные проволоки (шайбы обеих мер
ных проволок совмещать не обйза- 
тельйо). Одна мерная Проволока Рд* 
ним концом крепйтся с помощью зам
ка к  Ёолу-фиксатору (натяжной 
кол без,нЗтяжного,убтройства), дру
гим концом —  к  легкой бороне (ле
жащей вверх зубьями) также с по

В. ГУБАНОВ, 
агроном областной 

сельонохозййственной опытной 
станции

мощью замка. Другая мерная прово
лока крепится нзоборот: там, где пер
вая присоединяется к  бороне, она 
крепится к  колу-фиксатору, с другой 
стороны —  к  бороне.

Посев начинается по осевой ли
нии по близлежащей мерной прово
локе от кола-фиксатора с дВумй ойу- 
щенными маркерами. Пройдя путь от 
линии включения до линйй выклю
чения по одной мерной проволоке, 
агрегат переходит на вторую полови
ну П0.1Я и начинает работу по дру
гой мерной проволоке также от кола- 
фиксатора. Трактор при этом ведетей 
правым колесом по линии маркера. 
Пройдя путь от линии включений до 
линии выключения по второй мерной 
проволоке, агрегат разворачивается и 
переходит на первый участок,' где 
кол-фиксатор с мерной проволокой 
переносится на расстояние, равное 
ширине захвата агрегата по контроль
ной линии на 4,2 метра.

Кукурузу будут выращивать 
механизированные отряды

i .

Кужуруза, свекла, горох —  это те 
могучие культуры, без которых мы 
не сможем внедрить пропашную си
стему земледелия, разработанную 

, Алтайским научно-исследовательским 
Институтом. А без пропашной систе
мы невозможно быстро создать проч
ную кормовую базу и обеспечить 
Производство 75 центнеров мяса на 
100 гектаров пашни и 16 центнеров 
на 100 гектаров других сельскохо
зяйственных угодий.

Совхозы «Томский» и «Тахтамы- 
шевский» являются пригородными. 
Паша за д а ч а о б е с п е ч и в а ть  город 
мясом и молоком. Чтобы выполнить 
8Ту задачу, нашему совхозу надо 
иметь не менее б.ООО— 7.000 коров, 
в 4 •“  5 раз больше, чем имеем сей
час.

Как заготовить необходимое коли
чество кормов для такого большого 
стада? Только путем расширения по
севов кукурузы , сахарной свеклы, 
гороха. Другого пути мы не видим.

В докладе тов. Васильев указы
вал, что только кукуруза и  свекла 
способны в 1 0 — 15 раз давать боль
ше кормовых единиц, чем О'бычные 
кормовые культуры. Наш совхоз два 
года возделывает кукурузу и  один 
год —  свеклу. Результаты 1960 го
да были неудовлетворительными. Мы 
собрали всего по 120 центнеров к у 
курузы о гектара, отдельные механи
заторы, такие, как тт. Шахворостов, 
Ускйн, —  по 20 0— 300 центнеров с 
каждого из закрепленных за ними 
1О0— 150 гектаров. Выращиванием 
кукурузы  занимались не отдельные 
звенья, а механизированные отряды.

Н. КАПЛЕНКО,
директор совхоза «Тахтамышевский»

которые в совхозе были организова
ны в прошлом году по примеру ал
тайских механизаторов.

Мы считаем нецелесообразным соз
давать специальные кукурузоводче
ские звенья из трех —  четырех че
ловек и закреплять за ними 150—  
200 гектаров кукурузы . Такое зве
но во время уборки не сможет само
стоятельно убрать урожай. По мне
нию наших механизаторов, лучше бу
дет, если возделыванием кукурузы  
станут заниматься комплексные ме
ханизированные отряды. Как прави
ло, они состоят из 10— 12 опытных 
механизаторов, умеющих работать на 
всех маЩинах. В отрядах применяет
ся аккордно-премиальная система 
оплаты труда. Отряду отводятся 
земля, машины, на него возложена 
полностью вся ответственность за 
уроасай.

И представьте, в случае, если вый
дет из строя машина, начальник от
ряда не будет обращаться к  бригади
ру или в правление, а быстро сам 
примет меры, чтобы заменить ее.

Члены отряда кровно заинтересо
ваны в том, чтобы вырастить высо
кий уроясай кукурузы : от этого за
висит их оплата труда. Они^ будут 
использовать силосоуборочный ком
байн не 7 часов, как Это часто бы
вает, а Круглые сутки, так как они 
все заинтересованы в получении вы
сокого урожая.

Мы считаем это наиболее разум
ной организацией выращивания i . . -

курузы и сахарной свеклы. В сов
хозе сейчас создано 12 комплексных 
механизированных отрядов, проведе
на междуотрядная и внутриотряд- 
ная специализация. Один отряд вы
ращивает кукурузу и силосные куль
туры, то есть занимается специально 
производством и заготовкой кормов. 
Другой отряд занимается зерновыми 
и Кукурузой. Так, отряды тт. Быко
ва, Шахворостова, Никитина сеют 
только пшеницу и кукурузу.

Особое внимание уделяем оплате 
труда за выращивание кукурузы. 
Например, отряд тов. Шахворостова 
выращивает 200 гектаров кукур у
зы. В нем 10 человек. Есть здесь 
товарищи, которые хорошо знакомы 
с агротехникой выращивания KjTcy- 
рУзы. При выполнении плана уро
жайности отряд получит 25 процен
тов премиальных за зерновые куль
туры и 50 процентов —  за кукуру
зу. Таким образом, если отряд тов. 
Шахворостова получит по 400 цент
неров кукурузы  с гектара, то ему бу
дет выплачено 4.000 рублей преми
альных, которые должны быть рас
пределены между членами отряда.

В прошлом году мы допустили пу
таницу в учете урожая —  он оказал
ся обезличенным. Считаем, что в от
ряде нужно ввести должность учет
чика, который бы полностью отвечал 
за сдачу полученной отрядом продук
ции.

Идя навстречу предстоящему Пле
нуму ЦК КПСС, механизаторы совхо
за обязались пйлучить по ЗОО цент
неров зеленой массы кукурузы  с гек- 

'тДра. До 10 марта полностью закбн- 
чим подготовку к  севу.

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ 
ОБЕЗЛИЧКЕ

и. НОСДРЕВеНИЙ.
кукурузовод Совхоза «Томский»

В прошлом году руководители Лу- 
чановской фермы Оставили «короле* 
ву полей» на произвол судьбы. И вот 
результат; с Площади 200 гектаров 
мы получили всего по 120 центнеров 
зеленой массы. f

Выращивание кукурузы  у  нас 
йбезличено. Землю обрабатывают од
ни, а сеют и убирают кукурузу * 
Другие. У людей принижается чувство 
Ответственности за судьбу урожая.

Сколько хлопот доставила нам в 
прошлом году уборка урожая! На по
ле валялись отслужившие свой срок 
запасные части, куски  проволоки. 
Однажды при уборке силосный ком
байн натолкнулся на забытый в поле 
культиватор. На некоторых участках 
торчали пни, земля была плохо раз
ровнена. Все это сдерживало работу 
агрегата.

Мы только тогда добьемся успеха 
в своей работе, когда ззмлй закрепим 
за постоянным составом людей, кото
рые будут выполнять все работы пй 
выращиванию кукурузы  —  готовить 
землю, сеять «королеву полей» и 
убирать ее. Я имею в виду создание 
механизированных отрядов по опыту 
алтайских механизаторов. Такие от
ряды уже работают в совхозе «Тахта- 
мышевскйй».

Новая форма организации труда 
предполагает также закрепление за 
механизированными отрядами всей 
техники, необходимой для выращива
ния тех или иных культур, закреп
ленных за отрядом. Оплачивается ра
бота механизаторов за урожайность, 
поэтому они заинтересованы в ре
зультатах труда. Нам надо как можно 
быстрее внедрить новую форму орга
низации труда у себя.

Очень не хочется, чтобы большой 
труд, Который мы затрачиваем Сейчас 
на подготовку к  севу «королевы по
лей», пропал даром. Вся техника в 
основном уже подготовлена к  весне, 
на поля вывезено 5.200 тонн органи
ческих Удобрений. Еще 3.000 тонн 
перегноя и навоза будет внесёнО в 
почву. Мы решили с 350 гектаров со
брать по 350 центнеров зеленой мас
сы кукурузы  с гектара.

Н СЕВУ ГОТОВЫ
И. ДОНЕЦ,

к 'у к т з о й о д  колхоза имени «40 лет 
иктнбря» Асиновского района

В прошлом году 8 АсйНОЁСкОм рай
оне'П0.ЛУЧИЛИ очень низкий урожай 
кукурузы . Некоторые руководители 
колхозов склонны объяснить это осо
бенностями сибирского к.чимата. По
года тут не при чем. Если по-настоя- 
щему взяться за выращивание ку ку 
рузы, то она выдержит самые небла
гоприятные погодные условия.

В прошлом году под кукурузу в 
колхозе было отведено 120 гектаров. 
Из них 30 гектаров занимала целина. 
О этой площади мы собрали по 450 
центнеров кукурузы . Остальные по
севы размещались по кукурузе. 40 
гектаров земли мы удобрили и полу
чили с них по 350 центнеров зеленой 
маСсы. Остальные 50 гектаров земля 
не удобрялись совсем. И с этой пло
щади мы ничего не получили.

В этом году посевы кукурузы  рас
ширяются до 250 гектаров. За нашим 
звеном закрепляется 70 гектаров зем- 
.ти.

к  возделыванию кукурузы  правле
ние колхоза Стало относиться с боль
шей ответственностью. На поля, 
отведенные нашему звену, выйезено 
2.800 тонн перегноя и навоза.

Техника, за исключением одного 
трактора, отремонтирована.

Нынче мы решили получить не ме
нее 600 центнеров Зеленой массы ку 
курузы с гектара.

На линии включения вкладывается 
мерная проволока^ отпускается ле
вый маркер, и продолжается посев до 
линии выключения на другом конце 
участка.

Прежде чем отключить мерную 
npoBOinoKy из узлоуловителя, остаток 
ее, вместе с бороной передвигают на 
4,2 метра до выпрямления. И снова 
агрегат переходит на второй участок, 
где работает но второй мерной прово
локе, перенесенной на 4,2 метра по 
контрольной линии.

Посев производится вкруговую 
всегда в одном направлении по одной 
мерной проволоке на первой половине 
поля и в другом направлении —  по 
второй мерной Проволоке на другой 
половине поля.

На неровных участках возникает 
необходимость натягивать мерные 
проволоки за бороны. .Перенос мер
ных проволок производится самой се- 
яйкой механически, по диагонали.

Точность квадратов будет зави
сеть от прямолинейности и перпен
дикулярности контрольных линий к  
осевой линии поля, от одновременно
сти высева семян всеми сошниками 
и от равномерности движения агрега
та.

Квадраты можно получить на уча
стках с гонами любой длины, так как 
мерная проволока вытягивается толь
ко в одном направлении.

Если поле большое, то осевых ли
ний проводится несколько через рас
стояние, равное V s— Vs Длины го
на. Но контрольные, линии для них 
должны быть общими.

Если поле неправильной конфигу
рации, то уменьшение или увеличе
ние длины мерной проволоки со сто
роны, где крепится борона, не вызы
вает никаких трудностей. Укорачива
ние длины гона со стороны кола- 
фиксатора требует восстановления 
контрольной линии по вскрытым 
гнездам- последнего прохода агрегата.

: Поскольку совмещение высеянных 
гнезд с шайбами мерной проволоки 
не обязательно, надо учитывать это 
несоответствие при восстановлении 
Контрольной линии. Скажем, при 
опережении высеве на 20 сантимет
ров относительно шайб мерной про
волоки необходимо контрольную ли
нйй Провести не строго по прове
шенным гнездам, а соответственно 
сместить на 20 сантиметров.

Этот способ получения квадратов 
при посеве кукурузы очень прост. 
Им может легко овладеть каждый ме
ханизатор.

Надо, чтобы областное объединение 
«Сельхозтехника» позаботилось о за
возе в область достаточного количе
ства мерной проволоки.

звену ном'ощи, а, наоборот, ставило 
палки в колеса.

.Из-за разных организационных 
неполадок мы затянули сроки сева. 
Дело доходило до того, что приходи
лось за несколько километров гонять 
сеялку к  амбару На заправку семе
нами, в подвозке их на место ра
боты правление нам не помогло. Кое- 
как посеяли. Еще больше мытарств 
пришлось испытать, когда подошла 
пора междурядной обработки. У нас 
вышел из строя трактор. В Кривоше- 
инской ремонтной мастерской его ре
монтировали почти месяц. Можно 
было заменить сломавшуюся маши
ну другой —  взять «Беларусь» из 
соседней бригады. Но этого никто не 
хотел делать, говорили, что там 
трактор сильно занят. Понадобилось 
вмешательство областных работни
ков, чтобы заставить правление взять 
трактор из бригады, где, кстати ска
зать, он больше стоял, чем работал. 
За месяц на нем было отработано 10 
с.мен.

В результате такого отношения 
руководителей колхоза к  возделыва
нию кукурузы  лучшее время ухода 
за посевами было - упущено. Райком 
партии помог достать опрыскиватель 
для химической прополки кукурузы . 
Но сорняки к  этому времени набрали 
силу, к  тому же у нас опять отре
монтированный в мастерской трактор 
вышел из строя, и мы с сорняками 
не справились.

Разве так можно относиться к  вы
ращиванию кукурузы? И самое уди
вительное то, что все это делалось на 
глазах руководителей районных орга
низаций. Никто не принял энергич
ных мер, чтобы помочь нам вовремя.

Я считаю, что за такое отноше
ние к  выращиванию кукурузы  надо 
наказывать по всей строгости зако
на. Ведь загубить кукурузу зна
чит затормозить дальнейшее разви
тие общественного хозяйства. Такое 
прощать нельзя.

У Ч ЕБА - 
ЭТО ОЧЕНЬ 

ВАЖНО
В. ЛАПТЕВ,

нунурузовод нолхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского района

Итог моей работы за прошлый год 
такой: я собрал по 340 центнеров зе
леной массы кукурузы  с гектара на 
площади 209 гектаров.

Но на результатах моей работы 
очень сказались недостаточная тео
ретическая подготовка к  выращива
нию кукурузы , недооценка некото
рых особенностей агротехники ее воз
делывания. Землю мы не удобряли, 
посев кукурузы  провели широкоряд
ным способом.

На днях Кожевниковский райком 
партии организовал девятидневный 
семинар кукурузоводов. Это было за
мечательное мероприятие. Присутст
вуя на семинаре, я понял, какое важ
ное значение имеет для нас хорошо 
налаженная учеба. Теперь я с боль
шей уверенностью берусь за дело. В 
своей работе буду руководствоваться 
последними достижениями кукурузо
водческой науки и практики, обяза
тельно по.лучу квадраты.

Мой рубеж на четвертый год се
милетки Tai;oii: получить с площади 
100 гектаров не менве 800 центне
ров зеленой массы кукурузы  с гекта
ра.

По-моему, в каждом районе, в 
каждом колхозе и совхозе, где учеба 
с кукурузоводами еще не проводится, 
надо немедленно организовать ее. Это 
принесет большую Пользу.

S -

На снимке: участники совещания осматривают новую технику.
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„Чудеса" А

профессора Данилова

Куба
приветствует 

поддержку 
советских друзей

ГАВАНА, 20 февраля. (ТАСС). 
С глубочайшим удовлетворением 
встретил кубинский народ заявле
ние Советского правительства, в ко
тором разоблачается новый импе
риалистический заговор против ре
волюционной Кубы и подтверждает
ся готовность Советского Союза 
оказать ей по.чои^ъ и , поддержку. 
Это заявление расценивается здесь 
как яркое . выражение ■ братских 
чувств советского. народа к свобод- 
ному народу Кубы, как свидетель
ство пролетарского интернациона- 
лизма и заботы о сохранении мира, 
которыми руководствуется Совет
ский Союз в своей внешней полити
ке.

Полный текст заявления Совет
ского правительства и отдельные 
его части неоднократно передава
лись вчера кубинскими радиостан
циями и телестудиями. Обозревате
ли радио в своих комментариях еди
нодушно указывают на огро.мную 
важность советского заявления не 
только для Кубы, но и для народов 
всего мира.

Этот документ, говорится в ком
ментарии радиогазеты «Венсере- 
мос», окажет большое влияние на 
международные отношения. Совет
ский Союз провозглашает, что Ку
ба не одинока в своей героической 
борьбе за сохранение завоеванной 
независимости.

«Советское заявление, — указы
вается далее в ком.чентарии ра
диогазеты, — подтверждает под
держку, которую оказывает великая 
дружественная страна нашему на
роду и народам всей Латинской 
Америки в их борьбе за свободу и 
независимость. Советское заявление 
— это решительное предупрежде
ние а.иериканским империалистам: 
«Не играйте с огнем, обожжетесь!э 
Миллионы кубинцев с . бесконечной 
радостью встретили ■ это заявление. 
Они ответят на него новыми успе
хами в труде».

«Заявление Советского Союза ока
жет парализующее влияние на 
агрессоров и всех тех, кто присое
диняется к их авантюре против на
шей родины, — пишет газета «Диа- 
рио де ла Тарде». Мы, кубинские 
революционеры, весь наш народ 
всей душой и сердцем еоспринима- 
е.ч слова страны, которая первой 
начала борьбу за полное освобожде
ние человека».

Под давлением США
НЬЮ -ЙОРК, 21 февраля. Спец, 

корр. ТАСС Н. Туркатенко пере
даёт:

Беспрецедентный трюк соверши
ла вчера делегация Соединенных 
Штатов на X V I сессии. Генераль
ной Ассамблеи ООН. При рассмот
рении на пленарном заседании док
лада Политического комитета об 
итогах обруждения протеста Кубы 
против угрозы международному 
миру и безопасности в результате 
новых планов агрессии и актов ин
тервенции, со, стороны правитель
ства С Ш А, направ-ченных против 
революционного правительства К у 
бы,, на голосование был поставлен 
следующий проект резолюции
МНР;

Генеральная Ассамблея, 
рассмотрев доклад Первого ко

митета по пункту 78 (протест. К у 
бы. — Прим, ред.),

напоминает, что постоянной
целью Организации Объединенных

Наций является укрепление друже
ственных отношений на основе 
уважения принципа равноправия и 
самоопределения народов и невме
шательства во внутренние дела 
другого государства.

При голосовании этого проекта 
резолюции в целом С Ш А  и по их 
указке остальные страны западного 
блока, а также Мексика, Бразилия 
и Австрия голосовали против.

Помимо Кубы и социалистиче
ских стран, за проект резолюции 
голосовали основные страны Азии 
и Африки. За проект резолюции 
было подано 37 голосов, против — 
45, воздержалось — 18.

Представитель СССР В. А . Зо
рин подчеркнул, что подобная пози
ция, занятая Соединенными Штата
ми и под их нажимом другими 
странами, свидетельствует о том, 
что С Ш А  и впредь намерены про
водить агрессивную политику в от
ношении Кубы и открыто нарушать 
Устав ООН.

Восстание продолжается

О ТВ ЕТ Д Е  ГО Л Л Я
ПАРИ Ж , 20 февраля. (ТАСС), 

Министерство иностранных дел 
Франции распространило текст от
вета президента де Голля на посла
ние главы Советского правитель
ства Н. С Хрущева от 10 февраля.

В ответном послании содержит
ся заверение, что «Франция стре
мится принять участие в любых пе
реговорах, которые могли бы дать 
надежду на хотя бы скромный про
гресс на пути к разоружению, то 
есть прежде всего и главным обра
зом к  ядерному разоружению». 
Вместе с тем де Голль отвергает

переговоры о разоружении с уча
стием нейтральных стран. Он пред
лагает ограничить состав участни
ков переговоров державами, рас
полагающими атомным оружием.

«Франция, — заявляет де 
Голль, — готова принять участие в 
переговорах, которые начнутся 
между атомными державами: Со
ветским Союзом, Соединенными 
Штатами. Великобританией, Фран
цией и ближайшей целью которых 
будет уничтожение, запрещение и 
контроль над всеми средствами за
пуска ядерных снарядов».

Началось весеннее 
наступление японских 

трудящихся

Н асел ен и е
Японии

ТОКИО, 20 февраля. (ТАСС). 
Население Японии на 1 января 
19б2 года составило 94.470.000 
человек, или на 860 тысяч больше, 
.чем на тот же период 1961 года.

ТОКИО, 20 февраля. (ТАСС). 
Сегодня, в день начала весеннего 
наступления японских трудящихся 
в защиту своих жизненных интере
сов и демократических прав, по 
всей стране прокатилась волна ми
тингов и демонстраций. По призы
ву крупнейших профсоюзных орга
низаций страны — Генерального 
совета профсоюзов Японии и феде
рации нейтральных профсоюзов — 
в сегодняшних единых, действиях 
приняло участие 3 миллионов чело
век.

Многочисленные митинги состоя
лись в Токио. Рано утром к  парку 
Хибия потянулись колонны демон
странтов.

В 10 часов утра начался митинг 
трудящихся Токио. На трибунах, в 
президиуме митинга—депутаты пар
ламента от Коммунистической и со

циалистической партий, руководи
тели профсоюзного движения.

С приветственной речью к  соб
равшимся обратился видный дея
тель социалистической партии де
путат парламента Сигэмори. Он 
указал, что борьба японских трудя
щихся весной этого года проходит 
в условиях, когда японские монопо
листы противопоставляют весенне
му наступлению трудящихся еди
ный фронт капитала. Сигэмори при
звал крепить ряды участников ве
сеннего наступления и шире раз
вертывать движение в защиту ин
тересов трудящихся и демократиче
ских прав.

Участники митинга приняли не
сколько резолюций, в которых вы
ражаются насущные требования 
японских трудящихся.

Митинги и демонстрации трудя
щихся Японии продолжаются.

ИЬК)-ИОРК, 20 февраля. 
(ГАСС). Португальская пропаганда 
лжет, утверждая, что восстание ан
гольцев подавлено. То. что восста
ние в Анголе продолжается, так же 
верно, как и то. что в колонии при
меняется принудительный труд. 
Ангольцы освободили от португаль
ского владычества территорию пло
щадью около 16 тысяч цвадратных 
миль, пишет Фредерик Ку из газе
ты «Чикаго сан энд тайме», ссы
лаясь на конфиденциальный отчет, 
представленный официальным инт 
станциям в Вашингтоне двумя аме
риканскими «специалистами по аф
риканским делам», совершившими 
недавно поездку по освобожденным 
районам Анголы.

Полицейский
произвол

КА Н БЕ Р Р А, 20 февраля. 
(ТАСС). На острове Бука (Австра
лийская Новая Гвинея) произошли 
вчера вооруженные столкновения 
жителей острова— папуасов с поли
цией, приведшие к  большим жерт
вам как среди жителей, так и поли
цейских.

Жители острова протестуют про
тив несправедливого налогообло
жения. В начале этого месяца была 
проведена 2-тысячная демонстра
ция протеста. Австралийские вла
сти острова решили прибегнуть к  
силе. Были значительно . усилены 
вооруженные полицейские отряды.

Когда полиция намеревалась аре
стовать жителей острова, отказыва
ющихся платить налоги, произошли 
вооруженные столкновения. Поли
цейские встретили сопротивление 
тысячи папуасов, в руках которых 
были копья, топоры и камни.

События на острове Бука еще 
раз свидетельствуют о растущем 
недовольстве коренных жителей 
Новой Гвинеи политикой неограни
ченной эксплуатации, проводимой 
австралийскими монополиями. Из 
года в год растут прибыли австра
лийских компаний, хозяйничающих 
на Новой Гвинее. По данным печа
ти, рабочие-папуасы получают 
почти в десять раз меньшую зар
плату, чем австралийцы. Один из 
бывших администраторов на план
тациях Новой Гвинеи Дуглас Хол- 
лебон заявил на днях, что коренные 
жители подвергаются «эксплуата
ции и находятся на положении ра
бов».

Авторы отчета, по словам кор
респондента, указывают, что Союз 
народов Анголы пользуется исклю
чительной поддержкой населения и 
полностью контролирует положение 
в освобожденных районах. Он соз
дал там гражданскую и военную 
администрацию, выдает паспорта, 
расставил таможенные посты, нала-, 
дил систему связи, активизировал 
работу сельских советов, профсо
юзных и молодежных организаций.

Оба американца заявляют, что 
«никакого оружия советского или 
восточноевропейского происхожде
ния они не видели». А  вот амери
канские бомбы, сброшенные на А н
голу с португальских самолетов, 
они даже сфотографировали. Ору
жие ангольцев, подчеркивают авто
ры отчета, «в большинстве состоит 
из немецких ручных гранат и не
больших пулеметов американского 
производства».

В своем отчете американцы ука
зывают, что войне в, Анголе можно 
было бы быстро положить конец, 
если бы державы НАТО перестали 
поставлять, португальцам вооруже
ние, а сами португальцы признали 
право ангольского народа на само
определение. В связи с этим авто
ры отчета рекомендуют, чтобы Сое
диненные Штаты решительно по
требовали ■ от Португалии прекра
щения военных действий и предо
ставления ангольцам независимо
сти.

КОГО УДИ ВИ ТЕЛЬН Ы Х 
■* » вещей делает профессор 
М. М. Данилов. в течение 
двух минут с предельной точно
стью он устанавливает сорт му
ки, крахмала, наличие в них 
примесей, выясняет качество и 
сорт мяса, рыбы и других про
дуктов: определяет заболевания 
овощей, бактериальную загряз
ненность продуктов.

Как отличить подогретый, с 
примесями мед от чистого, це
лебного? Эту задачу долго и без
результатно решали работники 
пищевых лабораторий ленин
градских рынков. Помог им тот 
же профессор Ленинградского 
института советской торговли 
имени Ф. Энгельса, доктор био
логических наук М. М. Данилов.

Его метод быстрого и точного 
определения сорта, качества, 
свежести продуктов, наличия в 
них примесей и бактерий осно
ван на изменении их свечения. 
Полупроводниковый люмине
сцентный прибор ■ сконструиро
ван для этой цели Доцентом 
А. А . Кондратенко.

Мы должны, сказал коррес
понденту. ТАСС М. М. Данилов, 
научно решить две важнейшие 
проблемы: разработать точные 
методы определения качества 
продуктов и, во-вторых, найти' 
наилучшие способы хранения 
большого количества скоропор
тящихся продуктов— мяса, кол
бас, рыбы, овощей, фруктоё.

Практически невозможно по

строить огромное количество хо
лодильников, требующихся для 
хранения многих- тысяч тонн 
продуктов. Значит, нужно , на
учиться хранить их при плюсо
вых температурах. Эту задачу и 
решил наш коллектив. Исполь
зуя специальные лампы, в 
спектре которых есть ультра
фиолетовые лучи, за несколько 
минут можно обезвредить нахо
дящиеся в воздухе и на поверх
ности продуктов микроорганиз
мы, резко увеличить сроки хра
нения товаров.

В содружестве с работниками 
продовольственных магазинов 
разработан метод хранения мяса 
и колбасы при обычной комнат
ной температуре в течение 10— 
12 суток. Важно также увели
чить сроки хранения свежей ка
пусты. Опыты на Октябрьской 
плодоовощной базе показали, 
что для сохранения ее в течение 
трех месяцев достаточно облу
чать капусту ультрафиолетовы
ми лучами четыре— пять часов 
в сутки. Капуста, хранившаяся 
без облучения, портилась через 
трое суток.

Нужно, говорит профессор, 
как можно скорее начать серий
ный выпуск приборов, создан
ных в Ленинградском институте 
советской торговли. Их должны 
получить все работники пищевой 
промышленности и торговля 
страны.

И. СОБОЛЕВА.
(Корр. ТАСС).

Ленинград,' 20 февраля.

‘ ИЗВЕЩ ЕНИЯ

23 февраля, в 5 часов 30 минут 
вечера, в ■областном лектории чи
тается публичная лекция «О меж
дународном положении СССР».
Лектор — тов. Демин А. И. (г. Мо
сква). Билеты продаются в кассе 
лектория. Принимаются коллектив
ные заявки.

23 февраля, в б часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
состоится лекция для слушателей 
лектория по международным отно
шениям на тему: «Формирование 
коммунистических общественных 
отношений».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеоро.погического бюро, 22 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по западным районам без осад
ков, по остальным — слабый снег, 
ветер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура 1— 6 гра
дусов мороза.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Старты 
в Финляндии
ХЕЛЬС И Н КИ , 20 

февраля. (ТАСС). В 
Юксипехлая состоялись 
международные сорев
нования лыжников, ко
торые проводил рабо
чий спортивный союз 
(ТУЛ). В мужской гон- 

/ ' к е  на , 30 километров 
первые три места заня
ли; советские спортсме
ны Г. Суворов — 1 час 
41 минута 22 секунды, 
В. Иерусалимский —
1 час 42 минуты 25 се
кунд и В. Мезенцев —- 
1 час 43 минуты 48 се
кунд. Финский гонщик 
А. Хиетикко занял чет-' 
вертое место со време
нем 1 час 45 минут 30 
секунд.

В городе Кеми про
ходили соревнования 
по прыжкам с трампли
на. Первое место занял 
К . Юлипаавалниеми, 
набравший 213,5 очка, 
на втором месте Н. Те
рентьев (СССР)— 210,5 
очка.

Спорт Чемпионат сильнейших 
лыжников республики

Щпоаааоппаоапаааапаапапаааос

В Горьком закончи
лись финальные сорев
нования на первенство 
РСФСР по прыжкам на 
лыжах с трамплина и 
двоеборью. Участвовали 
десятки сильнейших 
лыжников республики.

Золотую медаль и 
звапие чемпиона
РСФСР на 1962 год за
воевал студент Горь
ковского пединститута
B. Китаев. За несколько 
дней до состязаний он 
же стал «автором» но
вого рекорда большого 
горьковского трампли
на, который теперь ра
вен 104 метрам. Второе 
место занял 15-летний 
учащийся Горьковского 
ремесленного училища 
М. Веретенников, тре
тье —  Кировчанин
C. Двинских.

Неудачно выступили
томские прыгуны. Ни

одному из них не уда
лось войти в десятку 
сильнейших. Самый 
лучший результат сре
ди томичей — у Н. Те- 
терияа, .занявшего 13-е 
место, Н. Варзаров был 
23-м, следом за ним — 
Г. Андреев.

Среди сильнейших 
двоеборцев РСФСР ока
зался томич Е. Воробь
ев. Он занял девятое 
место и вошел в сбор
ную республики, кото
рая примет участие в 
финале зимней Спарта
киады народов СССР.

В. Юдин-— чемпион 
области по шахматам

т
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На снимке: В. Юдин.

Как уже сообщалось, 
после окончания фина
ла первенства области 
по шахматам, никому 
не досталось почетное 
звание чемпиона. Двое 
— Ю. Усынин, препода
ватель политехническо
го института, и В. Юдин, 
будущий инженер- 
строитель, — набрав 
одинаковое количество 
очков, оказались побе
дителями. Кто же из 
них сильнее? Между 
соперниками был наз
начен матч из четырех 
партий. В случав ни
чейного результата иг
ра велась бы до первой 
победы.

15 февраля противни
ки сели за шахматную 
доску в спортклубе 
Томского инженерно- 
строительного институ
та. В первой партии 
В. Юдин, пожертвовав 
пешку, активизировал 
свои фигуры. Однако в 
дальнейшем он попал в 
цейтнот, допустил в 
эндшпиле ряд неточно
стей и на 45-м ходу вы
нужден был сложить 
оружие.

Начало второй партии

В. Юдину тоже не 
предвещало ничего хо
рошего. Ю. Усынин вы
играл пешку и добился 
позиционного преиму
щества. В таких случа
ях обычно говорят: «Ос
тальное — дело неслож
ной техники». Но про
изошло неожиданное. 
Ю. Усынин стал играть 
небрежно и неточно. В 
результате сам оказал
ся в безнадежном поло
жении.

Счет матча стал 1:1. 
Это придало силы 
В. Юдину. В третьей 
партии стремительной 
атакой он выиграл у 
соперника фигуру и вы
нудил его сдаться на 
23-м ходу. Последний — 
четвертый поединок на 
шахматной доске — за
кончился вничью.

JaKHM образом, матч 
закончился со \счетом 
2,5:1,5 в пользу студен
та Томского инженерно
строительного институ
та В. Юдина, который 
завоевал звание чем
пиона области по шах
матам.

В. КАЗАНЦЕВ, 
арбитр матча.

Запуск  
космонавта 

в СШ /\
НЬЮ -ЙОРК, 20 февраля 

(ТАСС). Сегодня в С Ш А  в 9 час, 
48 мин. по местному времени (в 
17 час. 48 мин. по московскому 
времени) с испытательного ракет
ного полигона на мысе Канаверал 
(штат Флорида) был произведен за
пуск ракетной системы «Меркурий- 
Атлас 6», в головной части которой 
находится капсула с человеком.

Н1эЮ-ИОРК, 20 февраля. 
(ТАСС). По сообщениям американ
ских информационных агентств, 
космический корабль «Френд- 
шип-7» с подполковником морской 
пехоты Джоном Гленном на борту, 
совершив три оборота вокруг Зем
ли, приводнился в Атлантическом 
океане, В 22 часа 20 минут по мо 
сновскому времени, когда корабль 
находился в 600 милях к западу от 
Лос-Анжелоса, сработали тормоз
ные ракеты, и «Френдшип-7» пошел 
на снижение.

В 22 часа 43 минуты по москов 
скому времени корабль опустился 
в 800 милях к юго-востоку от мыса 
Канаверал.

НЬЮ -ЙОРК, 20 февраля. 
(ТАСС). По сообщениям американ
ских агентств, в 23 часа 1 минуту 
«Френдшип-7» был подобран эс
минцем «Ноа». После того как кос
мический корабль был поднят на 
борт эсминца. Гленн после некото
рых затруднений выбрался из ка
бины.

Прекратить 
вмешательство США 
в Южном Вьетнаме

х а н о й . 20 февраля. (ТАСС). 
Миссия связи вьетнамской народ
ной армии обратилась к  междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме, сообщая, 
что после создания в Сайгоне воен
ного Командования С Ш А  амери
канское министерство обороны на
мерено в скором времени напра
вить туда несколько эсминцев 7-го 
американского флота, которые бу
дут действовать вдоль южновьет
намского побережья.

Решение С Ш А  послать свои эс
минцы к берегам Южного Вьетнама 
угрожает безопасности Демократи
ческой Республики Вьетнам и уве
личивает напряженность в Индо
китае и Юго-Восточной Азии.

Миссия связи требует, чтобы 
международная комиссия по наблю
дению и контролю во Вьетнаме без 
промедления вмешалась в действия 
южновьетнамских и американских 
властей и потребовала, чтобы С Ш А 
немедленно отказались от Посылки 
эсминцев в Ю жный Вьетнам и вы
вели оттуда армейские части, воен
ный персонал и оружие, незаконно 
доставленные туда.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

22 февраля — «Университетская 
роща».

Начало в 7 час. 30 мин. вечера. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — 4Кре- 
стоносцы» (вторая серия). Сеансы: 
9, 10-50, 12-40. 2-30, 4-20, 6-10, 8, 
9-50. Зеленый зал — «Люди на 
льду». Сеансы: 12-40, 2-15, 4,
5- 35, 7-10, 8-45, 10-20. Для детей
— «Балтийская слава». Сеансы: 
9, 10-45.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Жди меня». Се
ансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50,
6- 40, 8-30, 10-20. Зал кинохроники
— «XII спартакиада Вооруженных 
Сил», «Не богом, а человеком», 
«Дороги смелых». Сеансы: 9 ,10-05  

.5-35. Художественный фильм «Лю
бовь в сентябре». Сеансы; 11-15, 
12-50, 2-25. 4, 6-45. 8-20, 9-55.

Кинотеатр детского зрителя — 
«На графских развалинах». Сеан
сы: 9-35, 11,, 12-25, 1-50, Кинолек
торий «Физкультура и спорт». ' В 
программе: «Советский спорт»,
«Золотые медали пятиборцев», 
«Зимой в горах», «Международные 
состязания хяжелоатлетов». Сеанс 
в 3-15. Художественный фильм 
«Симитрно». Сеансы: 4-40, 6 20, 8, 
9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Жди меня». Се
ансы; 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5.
6- 50, 8-40, 10-30. Малый зал — 
«Красная сигнальная ракета». Се
ансы; 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40,
7- 20, 9. 10-40.

Дом культуры ГРЭС-П — «Отцы 
и дети». Сеанс в 3 часа дня. «Мост 
будет взорван». Сеанс в 9 часов 
вечера.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Вечера на хуторе близ 
Диканьки». Сеансы: 4-30, 6-15, 8. 
9-45.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 22 февраля 

12.30. Очерки Рижской студии 
телевидения «По следам войны» и 
«Мы всегда готовы». 13.00. «Пусть 
ярче горит огонь маяков». 18.30. 
Для молодежи. «Преподаватели от
вечают на вопросы». 18.40. «Поет 
Уральский народный хор». 19,35. 
Для старших школьников. «Искус
ство в борьбе за мир». 20.05. Очер
ки «Алтайский школьник», «На
следники», «Однажды в сквере». 
20.50. Телевизионные новости 
21.00. Киноповесть «Весенние за
морозки».

ВНИМАНИЮ МАССОВЫХ ПРОФСОЮЗНЫХ. ТЕХНИЧЕ
СКИХ, КОЛХОЗНЫХ, СОВХОЗНЫХ и УЧЕБНЫХ 

БИБЛИОТЕК.
а также ТЕХНИЧЕСКИХ КАБИНЕТОВ ЛЕСОЗАГОТО

ВИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИИ. СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ!

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к заключе
нию договоров на комплектование библиотек книгами, издавае
мыми в 1962 году.

Библиотечный коллектор по заказам комплектует библиотеки 
политической, сельскохозяйственной, технической, учебной, ху
дожественной, дегской и другой литературой, издаваемой всеми 
центральными, республиканскими, краевыми и областными изда
тельствами СССР, снабжает библиотеки библиотечной техникой 
и библиотечным оборудованием., ,

Иногородним библиотекам книги и предметы библиотечной 
техники высылаются почтовыми посылками.

Адрес библиотечного коллектора: г. Томск, проспект имени 
Кирова, 59, телефон jYg 31-51, дополнительный — 3-87.

Техническое училище № 1 г. Томска проводит набор учащих
ся для подготовки по специальностям: токарей-универсалов 
электромонтеров по монтажу осветительных и силовых сетей и 
электроустановок, фрезеровщиков.
о S училище принимаются юноши и девушки с образованием 
о. 9, 10 классов, в возрасте от 17 до 25 лет.

Успевающие обеспечиваются стипендией в размере 23 ov6 50 коп. KJ -
Поступающие подают на имя директора училища заявление 

автобиографию, справку с места жительства и 4 фотогпаФии' 
размером 3 X 4  см. к  ж «

Сироты, дети погибших родителей и инвалидов Отечественной 
воины 1-й и 2-й групп представляют соответствующие справки.

Срок обучения — 10 месяцев. Начало занятий с 1 апреля.
Адрес училища: г. Томск, улица Крылова, 27.

Томскому мясокомбинату требу
ются газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 4. 2 -

' Томский протезный завод имеет 
в реа.лизации за наличный расчет 
мужскую, женскую и детскую 
обувь для населения.

Кабинет по реализации обуви 
работает по понедельникам, средам 
и пятницам с 13 до 16 час.

Обращаться: г. Томск, улица Со' 
ветская, 43. 2 — 1.,

Томскому государственному про
ектно-изыскательскому институту 

Томгипротранс» на проектную ра
боту требуются инженеры и техни
ки; геологи, изыскатели, водоснаб- 
женцы, станционннки, экономисты, 
архитекторы, конструкторы, а так
же столяры, дворники, заведующие 
складами, слесарь-сварщик.

С вые.здом в полевые партии 
требуются: радисты, помощники
начальников партий, рабочие.

Принятые на работу пользуются 
во время отпуска бесплатным же
лезнодорожным билетом и обеспе
чиваются топливом на льготных 
условиях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. 2 — 1

Томской ГРЭС-П на постоянную 
работу требуются: вахтеры, элек
трослесари, няни в детский сад и 
ясли, врач-педнатр.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44. 2 — 1

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную работу 
требуются; радиотехники, лаборан
ты. машинистка, уборщицы и груз 
чики.

Обращаться: г.
Революции, 1.

Томск, площадь 
2 — 1

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: шту
катуры, плотники, каменщики, печ
ники, кровельщики, слесари-сан
техники, грузчики н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5, отдел кадров. 2 —2

Ремесленному училищу Y« 5 
г. Томска требуются шофер-ин
структор и мастер производствен
ного обучения.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 10. 2 — 2

Макаронно-кондитерской фабри
ке требуются: заведующий скла
дом, электромонтеры и кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24. 2 — 2

Утерянный аттестат зрелости 
Yo 372923. выданный 20 июня 
1960 года школой рабочей молоде
жи Yo 1 г. Томска на имя Мута 
Александра Евгеньевича, считать 
недействительным.

Тра.мвайное управление 
г. Томска выражает глубокое со
болезнование диспетчеру Зарем- 
бо Анне Ивановне по поводу 
смерти ее мужа

з А р е м б о
Дмитрия Борисовича,

последовавшей 20 февраля 
1962 года.

Коллектив Томской ТЭЦ-1 с 
глубоким прискорбием извещает 
о смерти работника ТЭЦ-1 

ГУЛЯВСКОГО 
Сергея Александровича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гостинице «Коммунальная» тре
буется на постоянную работу сче
товод-кассир.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86. к  директору.

3 — 1

Гр-н Мельников Василий Максимо
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Розы Люксембург, 111, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Мельниковой Галиной Дмитриевной, 
проживающей в г. Томске, поселок 
Северо-Кащтачный. 99.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Масюкова Мария Павловна, 
проживающая в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Масюковым Владимиром Ивано
вичем, проживающим в Алтайском 
крае. Хабаровский район.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Петкевич Владимир Владими
рович, проживающий в г. Томске, про
спект имени Кирова, 56. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой- 
Петкевич Светланой Гавриловной, 
проживающей в г. Томске, улица Га
гарина, 31.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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